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С Днём 
Победы!

УВАЖАЕМЫЕ ДЕГТЯРЁВЦЫ! ВЕТЕРАНЫ ЗАВОДА!
Близится наш главный праздник – День Победы! 9 Мая в каждой 

семье будут чествовать участников Великой Отечественной вой ны, 
вспоминать своих родных, кто на фронте и в тылу приближал Победу.

Трудовой подвиг дегтярёвцев в грозный час Великой Отечественной 
вой ны навсегда вписан в историю нашего предприятия. За время вой-
ны завод выпустил и отправил в действующую армию 1202481 единицу 
различного вооружения, в том числе: пулеметов Дегтярёва ДП и ДТ 
калибра 7,62 мм – 809823, станковых пулеметов Горюнова СГ-43 кали-
бра 7,62 мм – 28882, авиационных пулеметов Березина калибра 12,7 мм –
6381, авиационных пушек ШВАК калибра 20 мм – 86444, авиационных 
пушек ВЯ калибра 23 мм – 21920, противотанковые ружья Дегтярёва. 
Работники КБ-2 и ОГК создали 9 новых образцов автоматического 
стрелкового оружия, не считая многочисленных опытных образцов 
и работ по модернизации уже принятых на вооружение систем.

В современном мире обесцениваются подвиги и жертвы поколения 
победителей. Для нашей страны память о защитниках Отечества 
и тех, кто ковал Победу в тылу, священна. Это не вопрос политиче-
ских оценок или идеологических взглядов. Это память каждой семьи, 
каждого наследника Победы. Это слава и гордость России!

Всегда наш народ объединялся перед лицом новых вызовов и угроз, 
становился сплоченнее. Сегодня наша Родина снова нуждается в нас. 
Мы должны быть достойны трудового подвига наших отцов и дедов 
и продолжать их боевую славу.

Преданность делу и предприятию, самоотверженность, трудолю-
бие – качества, которые во все времена помогали нам идти вперед, 
справляться с новыми задачами. В это непростое время многотысяч-
ный коллектив дегтярёвцев не жалея ни сил, ни здоровья обеспечивает 
армию всем необходимым вооружением и техникой.

В эти дни слова «за Победу!» обретают особенный смысл. Наши сол-
даты – дети поколения победителей – с честью исполняют свой рат-
ный долг, сражаются за будущее нашей государственности и нашего 
народа в зоне СВО. Мы гордимся ими и верим, что победа обязательно 
будет за нами!

С праздником, дорогие дегтярёвцы! Здоровья, благополучия и мир-
ного неба над головой!

А. В. Тменов, председатель Совета директоров ОАО «ЗиД»,
А. П. Казазаев, генеральный директор ОАО «ЗиД»,

Р. В. Рябиков, председатель ППО ЗиДа.

МИТИНГ-РЕКВИЕМ
Уважаемые дегтярёвцы! Традиционный 
митинг–реквием, посвящённый 79-летию 
Победы советского народа в Великой 
Отечественной войне, состоится 9 Мая.
Сбор участников митинга- реквиема 
в 8.30 у южных проходных. 
Начало митинга в 9.00.
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День Победы наполнен и скорбью, и радостью. Как говорится, праздник со сле-
зами на глазах.

Наш народ в тяжелых боях с врагом отстоял свободу и независимость Родины. 
Это дорогого стоит.

Священная память о Великой Отечественной вой не, о беспримерном подвиге 
советских солдат живет и будет бесконечно жить в наших сердцах. Она передается 
от поколения к поколению. Мы помним. Мы гордимся. Это наша история, наша 
боль и вместе с тем наша радость Победы, наша независимость и свобода страны.

Низкий поклон всем ветеранам Великой Отечественной вой ны и труженикам 
тыла, вечная память павшим героям! Спасибо всем заводчанам за помощь фронту!

Сегодня наши солдаты снова в бою. Как их деды и прадеды, мужественно 
отстаивают безопасность родного Отечества. Многие из них Герои России, мно-
гие награждены медалями «За отвагу», «За храбрость», орденами Мужества и дру-
гими боевыми наградами. Среди них – наши земляки. Мы гордимся храбростью 
и отвагой наших ребят и желаем только победы!

С праздником, дорогие друзья! Всем здоровья, благополучия и успехов! С Днём 
Победы! 

С уважением, ваш депутат Госдумы Игорь Игошин.

9 Мая – главный праздник 
для каждого из нас

НОВОСТИ ОПК
«Ростех» 
выпускает 
около 
80 процентов 
вооружений 
СВО

Предприятиями 
госкорпорации 
«Ростех» произведено 
около 80 процентов 
используемых 
Российской армией 
вооружений в ходе 
специальной военной 
операции (СВО). 

Эту цифру назвал на  встрече 
с премьер- министром Михаилом 
Мишустиным гендиректор госкор-
порации Сергей Чемезов. Об этом 
сообщает ТАСС.

«Почти 80 процентов вооруже-
ний, которые сегодня используются 
в зоне СВО, созданы на предприя-
тиях нашей корпорации», – заявил 
руководитель.

По  его словам, после начала 
СВО большинство предприятий 
«Ростеха» перешли на трехсмен-
ный график работы, позволивший 
нарастить объемы производства.

По информации ВПК.name.

На параде Победы 9 Мая в Москве
Всего в этом году в главной 
торжественной церемонии 
примут участие более 
9 тысяч человек, свыше 
70 единиц техники и две 
авиационные группы.

Второй год подряд для участия в  торже-
ственной церемонии не привлекают технику, 
задействованную в зоне СВО. Парад Победы 
9 Мая, судя по генеральной репетиции, будет 
относительно скромным. По Красной площади 
пройдут и участники специальной военной 
операции, однако в целом части, задейство-
ванные в зоне конфликта, не отвлекали от бое-
вой работы. Не планируется участия в параде 
современных танков и БМП, но без новинок 
не обойдется: впервые в механизированной 
колонне по Красной площади пройдет медицинский бро-
неавтомобиль «Линза». Всего в этом году в главной торже-
ственной церемонии примут участие более 9 тысяч чело-
век, свыше 70 единиц техники и две авиационные группы.

Как сообщил ранее глава Минобороны, парады, посвя-
щенные 79-й годовщине Победы в Великой Отечествен-
ной вой не, пройдут в семи городах- героях и 18 городах, где 
размещены штабы военных округов, флотов и общевой-

сковых армий. Торжественные мероприятия с участием 
вой ск гарнизонов состоятся в 314-ти населенных пунктах. 
«Всего в праздновании Дня Победы будут задействованы 
около 150 тысяч человек и 2,5 тысячи образцов вооружения 
и военной техники», – рассказал Сергей Шойгу.

Ранее, 1 Мая, в Москве в Музее Победы стартовала все-
российская акция «Стена памяти». Собравшиеся почтили 
память погибших в Великой Отечественной вой не мину-

той молчания. Участники акции принесли 
фотографии своих родственников, боров-
шихся против германского нацизма в Вели-
кой Отечественной вой не, и прикрепили 
снимки на стену в музее.

Одновременно 1  Мая на  Поклонной 
горе открылась выставка трофейной тех-
ники, захваченной российскими вой-
сками в зоне спецоперации. На ней пред-
ставлены такие образцы, как французская 
боевая бронированная машина АМХ-10RC, 
американская БМП М2 Bradley, американ-
ская БТР М113, турецкий бронеавтомо-
биль Kirpi, американский бронеавтомобиль 
MAXXPRO Plus и другие. В центре экспози-
ции – подорванный танк «Абрамс» вместе 
с двумя инженерными машинами на том же 
шасси, а также германский танк Leopard 2
и БМП Marder.

По информации ВПК.name.
Трофейный танк Abrams, захваченный российскими 

военнослужащими в ходе спецоперации. 
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В преддверии великого праздника – Дня Победы – в Совете ветеранов ОАО «ЗиД» много дел. 
25 апреля состоялось организационное собрание Совета, где традиционно поздравили юбиляров, 
подвели итоги и наметили планы. Неумолимо сокращаются списки поколения победителей, на сегод-
няшний день в них числится 92 труженика тыла и только один участник вой ны – Илья Нестерович 
Иванищев. 21 апреля Илья Нестерович отметил большой юбилей – перешагнул 100-летний рубеж!

Накануне праздника каждый из этого списка получит денежное вознаграждение от завода, 
в каждую из этих семей придут с поздравлениями представители заводского Совета ветеранов –
старшие по микрорайонам. И, конечно, Совет ветеранов пройдет в праздничной заводской колонне 
в День Победы.

В. М. Абрамов, председатель Совета ветеранов ОАО «ЗиД»:
– Память о победителях священна для всех жителей нашей страны. От всей души хочу поздра-

вить ветеранов вой ны, тружеников тыла с прекрасным праздником – Днем Победы! Особенно хочу 
поблагодарить наших старших по микрорайонам – это потрясающие люди! Они и по сей день нахо-
дят в себе силы на активный образ жизни и заботятся не только о себе, но и ведут общественную 
работу. Всего их 25 человек, и десяти из них – более 80 лет! Желаю всем крепкого здоровья, благополу-
чия, любви и заботы в семьях, чтоб радовали дети, внуки и правнуки. Желаю всем нашим ветеранам 
жить наполненной событиями жизнью – пусть летом в садах зреет щедрый урожай, а межсезонье про-
ходит в уютной атмосфере нашего Центра досуга ветеранов «Огонек» в ДКиО им. В. А. Дегтярёва. 
С Днем Победы! Мира, любви и добра!

Память о победителях 
священна

Ковров готовится 
к празднованию 
Дня Победы

Напомним, 9 Мая на площади будут обеспечены все меры безопасности, 
пройти туда можно будет только через несколько точек сквозь рамки металло-
искателей, пресса работает согласно аккредитации. На репетиции парада можно 
было увидеть бойцов в балаклавах и с автоматами, множество полицейских, воен-
ных саперов с миноискателями, которыми проверили газоны.

На репетиции все было почти по-настоящему: и вынос знамени, и красивые 
новенькие УАЗики, на одном из которых вдоль колонн ехал командующий пара-
дом и приветствовал военных и кадетов. Воины окружного учебного центра чека-
нили шаг, среди них – немало участников СВО, но их не выделяли в отдельную 
колонну. Кстати, впервые в этом году в параде принимают участие женщины- 
военнослужащие. И, конечно, маршировали кадеты – уже четырех ковровских 
школ.

А вот военной техники в этом году не будет, никакой – ни танков с бронетранс-
портерами, ни украшенных КамАЗов. И в целом весь парад укладывается в 15–20 
минут. И все равно это стоит увидеть.

7 мая в Корове на площади 
Победы репетировали военный 
парад. Все близлежащие улицы 
оказались перекрыты не только для 
транспорта, но и для пешеходов.

Уважаемые ковровчане! 
В День Победы 9 Мая для обеспечения безопасности дорожного движения 

при проведении торжественных мероприятий – празднования 79-й годов-
щины Великой Победы – будет временно ограничено движение транспорт-
ных средств:
– с 08:00 до 11:00 на проспекте Ленина (от ул. Малеева до ул. Чернышевского),
на ул. Лепсе (от пр. Ленина до ул.Т.Павловского);
– с 08:00 до 10:00 на ул. Социалистической (от ул. Либерецкой до проспекта 
Ленина).
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К 150-ЛЕТИЮ В.Г. ФЕДОРОВА
Об истории 
ковровского оружия
Молодёжная конференция 
в Городском читальном зале
19 апреля в Городском читальном зале прошла молодёжная 
конференция, посвящённая 150-летию оружейника В.Г. Фёдорова. 
В ней приняли участие студенты ковровских колледжей, работники 
библиотеки и представители завода имени В. А. Дегтярёва.

О жизненном пути и карьере изо-
бретателя Владимира Григорьевича 
Фёдорова рассказала Татьяна Пухова, 
заведующая библиотекой № 10. Сту-
денты второго курса энергомеханиче-
ского колледжа Руслан Байрамгулов 
и Егор Кудряшов подготовили доклады 
о  жизни и  работе других извест-
ных конструкторов – В. А. Дегтярёва, 
Г. С. Шпагина, С. Г. Симонова. О кон-
структивных особенностях автомата 
Фёдорова рассказал слушателям кон-
ференции Андрей Тюрин, инженер- 

конструктор ПКЦ. «Автомат, создан-
ный Фёдоровым – это первая в мире 
концепция автоматического ору-
жия, – отметил Андрей. – Был выпу-
щен не  очень большим тиражом, 
около 3,5 тысячи экземпляров. Авто-
мат не пошёл в масштабное производ-
ство, но стал основой для всех после-
дующих разработок».

Владимир Григорьевич Фёдо-
ров – создатель и первого проектно- 
конструкторского бюро по  разра-
ботке отечественного автоматического 

стрелкового оружия, открытого 
на  пулемётном заводе в  1921  году. 
Место, где совместными усили-
ями инженеры разрабатывают новое 
и модернизируют уже существующее 
оружие, есть на  заводе и  сегодня –
это проектно- конструкторский центр 
ЗиДа. О  том, как сегодня работает 
ПКЦ, рассказал Алексей Катченко, 
инженер- конструктор. «У проектно- 
конструкторского центра много 
направлений деятельности, – подчер-
кнул Алексей. – Мы работаем с серий-

ной продукцией, проводим опытные 
работы. У каждого проекта есть много 
этапов. Инженерам нужно не просто 
создать чертежи изделия, но и поста-
вить его на производство, наладить 
и проконтролировать этот процесс».

Конференция, посвящённая ков-
ровским оружейникам и  работе 
завода, стала частью целого ряда 
тематических мероприятий, заплани-
рованных к  предстоящему юбилею 
В. Г. Фёдорова.

Лекция в Ковровской технологической академии
В КГТА перед студентами с лекцией «Ковровские 
оружейники на службе Отечеству» выступил 
директор Техноцентра завода им. В. А. Дегтярёва 
Владимир Викторович Никулин.

В. В. Никулин подробно рассказал о том, как создавался завод имени Дегтярёва, 
как после революции буквально из ничего восстановил его бывший царский гене-
рал Владимир Фёдоров, ранее создавший первый в России автомат. А потом было 
опять же первое в стране конструкторское бюро («при царе» инженеры рабо-
тали в одиночку), группа талантливых оружейников, «выращенных» Фёдоро-
вым из простых рабочих и, наконец, то самое оружие Победы, сделавшее Ковров 
третьей оружейной столицей.

Экскурсия 
в Техноцентр

27 апреля состоялась экскурсия в 
Техноцентр ОАО «ЗиД». Коллектив 
Управления по работе с персоналом 
выражает благодарность Владимиру 
Викторовичу Никулину, Егору Алек-
сандровичу Куликову за проведенную 
экскурсию в Техноцентре, в ходе кото-
рой работники узнали много интерес-
ного об истории завода, выпускаемой 
продукции в разные периоды времени.
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Получили 
гранты на свои 
разработки
Трое молодых учёных 
Ковровской академии 
им. В. А. Дегтярёва стали 
лауреатами областного 
конкурса грантов. 

Всего к  защите допустили 
44 проекта, из  них отобрали 10 
победителей, три из  которых – 
наши молодые учёные Сергей Слу-
хов, Анастасия Бралгина и Максим 
Литвинченко. Каждый проект- 
победитель получит на реализацию 
из областного бюджета 113,5 тыс. 
руб.

Работа Анастасии Бралгиной, 
магистрантки второго года обуче-
ния, называется «Формирование 
методических основ оценки гибко-
сти промышленного предприятия 
(на примере предприятия ОПК)».

«Разработка промышленного 
экзоскелета» – проект Максима 
Литвинченко, студента группы 
МР-121. 

Сергей Слухов, ведущий про-
граммист ЦИТО, ассистент кафе-
дры технологии машинострое-
ния, исследует тему «Разработка 
способа эффективной размерной 
микрообработки современных 
функциональных и  конструкци-
онных металлических материалов 
лазерными импульсами сложной 
современной формы». 

По информации 
пресс-службы Правительства 

Владимирской области.

СМС: скоро выборы!
27 апреля в Учебном центре прошло собрание по выдвижению 
кандидатов на выборы в восьмой созыв Совета молодых специалистов. 
Его посетили более 20 молодых работников со всего предприятия, а также 
представители профсоюзной организации: Р. В. Рябиков, председатель 
ППО, и А. С. Циглов, возглавляющий комиссию по работе молодёжью.

Главная цель собрания – рассказать 
тем, кто впервые оказался среди актив-
ной заводской молодёжи, что такое 
Совет молодых специалистов, какие 
решает вопросы, какую пользу может 
принести предприятию. Александр 
Козырин, председатель нынешнего 
седьмого созыва СМС, сообщил о том, 
чем предстоит заниматься новым чле-
нам Совета. «Работа Совета – это работа 
в команде, нацеленная на сплочение 
коллектива,– подчеркнул Александр. – 
Кроме того, вам представится отличная 
возможность познакомиться с руковод-
ством нашего предприятия, с предста-

вителями разных подразделений, обза-
вестись полезными связями».

С вступительным словом к собрав-
шимся обратился Р.  В.   Рябиков: 
«В составе Совета вы сможете реали-
зовать свой потенциал, предложить 
к рассмотрению какие-то свои идеи. 
Хотелось бы, чтобы новый созыв СМС 
ставил перед собой задачи, особенно 
актуальные сейчас на заводе. В первую 
очередь это кадровая политика, омо-
ложение коллектива. За последние два 
года численность молодежи на пред-
приятии снизилась с 28 до 17%. Сейчас 
на ЗиДе трудятся всего 1700 работников 

до 35 лет. Такого ещё никогда не было, 
и это нужно исправлять, в том числе – 
силами СМС». Также Роман Вадимович 
подчеркнул, что профсоюзный комитет 
готов содействовать Совету в работе 
и осуществлять совместные проекты.

Отчётно- выборное собрание СМС 
предварительно назначено на 23 мая. 
На нём члены седьмого созыва отчита-
ются обо всех мероприятиях, проведён-
ных нынешним составом Совета за три 
года, а  кандидаты в  восьмой созыв 
будут выдвинуты и выбраны с помо-
щью голосования.

Я. СМИРНОВА

Молодёжный субботник
6 мая на территории Троицко-Никольского кладбища прошёл субботник 
«Дань памяти», приуроченный ко Дню Победы.

Молодые работники ЗиДа во главе с Александром Козыриным, председате-
лем СМС, убрались на аллее Героев, где расположены могилы героев Советского 
Союза и Социалистического труда, руководителей, конструкторов и заводских 

специалистов высокого ранга. При помощи уборочной техники, предоставлен-
ной цехом №91, заводчане убрали и вывезли около 30 кубометров мусора – целых 
два кузова самосвала МАЗ!
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1929-2024: БНКиС, 
КТОС, КТБСН

На заводе приказом № 85 от 8 мая 
1929  г. директор завода А. М.  Буру-
х и н  п е р е и м е н о в а л  п р о е к т н о - 
конструкторское бюро в бюро новых 
конс трукций и  с тандартизации 
(БНКиС). Заведующим бюро назна-
чили известного конструктора и уче-
ного В. Г. Фёдорова, который совместно 
с В. А. Дегтярёвым и другими конструк-
торами на практике осуществил идею 
унификации автоматического стрел-
кового оружия: результатом трудоем-
кой научно- исследовательской работы 
стали так называемые «Нормали Фёдо-
рова по допускам и посадкам для стрел-
кового оружия».

Учение о допусках неразрывно свя-
зано с вопросами разработки рабочих 
чертежей и их стандартизацией.

Во  введении к  работе о  допусках 
В. Г. Фёдоров писал: «Одним из самых 
значительных достижений послед-
него времени в области рационализа-
ции производства является, без сомне-
ния, введение стандартизации во всем 
обширном значении этого слова». Рас-
крывая значение этого слова, Фёдо-
ров вводит понятие об этапах разра-
ботки чертежей от эскизного проекта 
до исправления чертежей на основа-
нии изготовления пробной партии. 
Дав понятие об этапах разработки чер-
тежей, В. Г. Фёдоров переходит к основ-
ному вопросу: на каком именно этапе 
необходимо производить работ у 
по стандартизации чертежей. Он ука-
зывает, что стандартизация должна 
заключаться в применении нормаль-
ных размеров, в  применении резьб 
по  таблицам ОСТов (в  то  время – 
общесоюзных стандартов), в приме-
нении таблицы пригонок, т. е. назначе-
нии зазоров и допусков в зависимости 
от  размеров по  ОСТу и  предлагает 
такую предварительную стандартиза-
цию проводить при составлении черте-
жей для кустарного производства и для 
опытной партии.

В  1943  году бюро стандартиза-
ции и взаимозаменяемости, входив-
шее в состав БНКиС, реорганизовано 
в отдел стандартизации, который впо-
следствии стал называться КТОС – 
конструкторско- технологический отдел 
стандартизации.

С  1  ноября 2006  года прика-
зом по  заводу КТОС переимено-
ван в  КТБСН (конструкторско- 
технологическое бюро стандартизации 

и  нормоконтроля) и  теперь входит 
в состав УКиС.

На конструкторско- технологическое 
бюро стандартизации и  нормокон-
троля возложены задачи по контролю 
соблюдения в разрабатываемых доку-
ментах требований, правил и  норм, 
установленных в  стандартах ЕСКД 
и в других нормативных документах, 
указанных в документации. Специа-
листы КТБСН следят за  единообра-
зием в оформлении и изменении КД. 
У них на контроле обозначение при-
меняемых в изделиях стандартизиро-
ванных изделий, степеней точности, 
условные графические обозначения, 
марки материалов. В КТБСН ведут учет 
и хранят около 45 тысяч нормативных 
документов. В КТБСН разрабатывают 
стандарты предприятия на вспомога-
тельный инструмент и проводят про-
верку соблюдения их требований.

Что и говорить, сами процедуры, 
которые работники КТБСН проводят 
с документацией –стандартизированы. 
Есть ГОСТы на нормоконтроль, на учет 
нормативных документов (НД), веде-
ние библиотеки НД и внесение в них 
изменений.

Обязанность проводить нормо-
контроль заложена в ГОСТ 2.111–2013. 
Пункт  4.4 гласит: «Нормоконтролю 
подлежит КД на  изделия основного 
и вспомогательного производства неза-
висимо от форм собственности, подчи-
ненности и служебных функций орга-
низаций, выпустивших указанную 
документацию». 

Без нормоконтроля чертеж не может 
быть выдан в производство и изготов-
ление изделия не начнется. Важность 
своей работы понимают в  коллек-
тиве КТБСН. Они – тот рубеж между 
идеей и воплощением. Выполнить свою 
работу качественно и  быстро – вот 
девиз работников КТБСН.

МЕЖДУ ИДЕЕЙ И 
ВОПЛОЩЕНИЕМ

Наталья Германовна Борисова, 
начальник КТБСН, руководит бюро 
с 2011 года. На ЗиД Наталья Германовна 
пришла в 2005 году, имея опыт работы 
на промышленных предприятиях Вла-
димирской области: на ВТЗ и в Государ-
ственном научно- исследовательском 
лазерном центре в г. Радужном и пяти-
летний опыт работы в бюро стандарти-
зации и нормоконтроля на Ковровском 
механическом заводе. По образованию 
Н. Г. Борисова – инженер- механик, она 
окончила Владимирский политехниче-
ский институт по специальности «при-
боры точной механики».

– Коллектив КТБСН состоит 
из  восьми человек и  разбит на  три 
группы, – говорит Н. Г.  Борисова. – 
Все работники КТБСН – инженеры 
по стандартизации и имеют высшее 
техническое образование. Нормокон-
троль – самая трудоемкая и ответ-
ственная работа. Требования к работе 
инженера по стандартизации, занима-
ющегося нормоконтролем, очень высо-
кие. Нужно умение читать чертежи, 
разбираться в техпроцессах. Контроль 
должны проводить люди с высшим тех-
ническим образованием и  с  опытом 
работы на производстве.

В памяти должны отложиться тре-
бования ЕСКД на оформление черте-
жей, технических условий, техпроцес-
сов, условные обозначения, графические 
элементы. Чтобы проверять правиль-
ность оформления за другими, нужно 
самим знать требования НД, а  это 
большой перечень стандартов. Нормо-
контроль проводят две группы КТБСН.

В  группе основного производства 
осуществляется нормоконтроль кон-
структорских документов, прово-
дится проверка корректности записи 
материалов и  кодирование стан-
дартных изделий. Его ведут Татьяна 
Евгеньевна Харитонова, ведущий инже-
нер, и Александра Вениаминовна Симо-

нова. В 2023 году группой рассмотрено 
более 33,5 тысяч листов формата А4.

Группа вспомогательного производ-
ства проводит нормоконтроль техпро-
цессов, разрабатываемых технологами 
ОГТ, ОГМет, техотделов производств 
и техбюро цехов. В группу входят Вик-
тория Георгиевна Кириллова, Светлана 
Николаевна Куликова, Екатерина Алек-
сандровна Бахирева.

В 2023 году проведен нормоконтроль 
технологической документации в объ-
еме более 60,5 тысячи листов формата 
А4, проверено 1290  техпроцессов и 
2166 извещений об изменении в системе 
«Интермех».

В группе нормативной документа-
ции работают Татьяна Константи-
новна Кожокина и Алена Михайловна 
Сафронова. Работники группы следят 
за  библиотекой нормативных доку-
ментов, проводят изменения, запра-
шивают необходимые документы 
по требованиям подразделений у разра-
ботчиков, заключают договоры с раз-
работчиками на приобретение НД или 
актуализацию изменений.

Группа нормативной документа-
ции в 2023 году запросила по заявкам 
от заводских служб у внешних органи-
заций 140 нормативных документов и 
161 извещение об  изменениях. Все 
изменения проведены в  стандар-
тах, а также проведено 741 изменение 
по информационным указателям стан-
дартов. Во все подразделения предпри-
ятия мы рассылаем информационные 
указатели о вновь поступивших НД 
и изменениях к имеющимся НД. 

Помощь в  проведении нормокон-
троля оказывает электронная спра-
вочная система «Кодекс». В ней боль-
шая база ГОСТов,  обновляемых 
разработчиками.

Сейчас совместно с  УИТ про-
рабатываем вопрос о  приобрете-
нии другого программного продукта, 
в который можно будет разместить 
нормативные документы, наиболее 
часто использующиеся на нашем пред-
приятии – ОСТы, ТУ и другие руково-
дящие документы. Перечень будет 
составлен из предложений от подразде-
лений. Оцифровкой НД и размещением 
в программу их сканированных образов 
будем заниматься мы сами. Програм-
мой предусмотрено внесение измене-
ний в НД. Ведением электронной базы 
будут заниматься сотрудники КТБСН.

ЗАВОД – ЭТО МЫ
95 ЛЕТ – КТБСН

Стандартизация 
и нормоконтроль

Во введении к работе о допусках 
В. Г. Фёдоров писал: 

Одним из самых значительных 
достижений последнего времени 
в области рационализации произ-
водства – является, без сомнения, 
введение стандартизации во всем 
обширном значении этого слова.
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Сегодня последователи В.Г. Фёдорова на заводе им. В.А. Дегтярева не занимаются 
проблемами стандартизации в том виде, в котором видел их Владимир Григорье-
вич 95 лет назад. Идеи Фёдорова выразились в единую систему конструкторской 
документации, состоящую из целого ряда нормативных документов, регламенти-
рующих разработку конструкторских чертежей на любые создаваемые изделия.

Коллектив конструкторско-технологического бюро стандартизации и нормоконтроля.
А. М. Сафронова, инженер по стандартизации; С. Н. Куликова, инженер по стандартизации 1 категории, Т. К. Кожокина, 

инженер по стандартизации 2 категории; В. Г. Кириллова, инженер по стандартизации 2 категории; Н. Г. Борисова, начальник 
бюро КТБСН УКиС; Т. Е. Харитонова, ведущий инженер; А. В. Симонова, инженер по стандартизации 2 категории.

БЕЗ ИХ ПОДПИСИ 
НЕ НАЧНЕТСЯ ВНЕДРЕНИЕ 
НОВЫХ ИЗДЕЛИЙ

Татьяна Евгеньевна Харитонова 
в этом году отметила 40-летний юби-
лей работы. Все эти годы она занима-
лась нормоконтролем. Вместе с ростом 
в профессиональном плане она рас-
ширяла свой образовательный уро-
вень – высшее образование в КФ ВПИ 
Т. Е. Харитонова получила без отрыва 
от производства. Татьяна Евгеньевна 
хранит журналы проверки конструк-
торских документов за несколько лет 
и при случае быстро находит ту пози-
цию, которая вызвала несогласие 
у  разработчика чертежа с  мнением 
нормоконтролера.

Александра Вениаминовна Симо-
нова пришла в  КТБСН, имея деся-
тилетний опыт работы контролером 
механосборочных работ на  сборке 
с т релково-  пушечного воору же-
ния. А. В.  Симонова получила выс-
шее образование в  КГТА. Вопро-
сами нормоконтроля она занимается 
7 лет. Новая работа увлекла Алексан-
дру Вениаминовну. В первую очередь 
ей руководит желание разобраться, 
как правильно. Она проверяет себя 
по нормативным документам, а когда 
мнение составлено, то при общении 

с  разработчиками КД подкреплять 
свои доводы требованиями норматив-
ных документов намного проще. Сей-
час А. В. Симонова состоит в кадро-
вом резерве на должность начальника 
КТБСН.

Светлана Николаевна Куликова, 
как и Т. Е. Харитонова, работает в бюро 
уже 40 лет. Жизненные пути у них оди-
наковые – вместе учились в техникуме, 
вместе получали высшее образование 
в институте. И как-то незаметно про-
летело сорок лет работы. С. Н. Кули-
кова проводит нормоконтроль тех-
документации, выпускаемой ОГМет 
и бюро электромонтажных работ ОГТ.

Екатерину Александровну Бахи-
реву мы застали за проверкой техпро-
цесса штамповки. Вопросами нормо-
контроля Е. А. Бахирева занимается 
13 лет. Она окончила КГТА, а с обра-
зованием, полученным в  академии 

(а изучала она лазерные технологии) 
быстро освоилась в  особенностях 
работы инженера по стандартизации.

Виктория Георгиевна Кириллова 
занимается нормоконтролем техно-
логической документации, выпуска-
емой ОГТ и техбюро цехов и произ-
водств. В КТБСН ЗиДа она работает 
с 2011 года. Такую же работу она вела 
на предыдущем месте работы на Ков-
ровском механическом заводе. А еще 
Виктория Георгиевна – технолог. 
После окончания КФ ВПИ она рабо-
тала в отделе главного технолога КМЗ, 
а также была технологом в техбюро 
инструментального производства 
и  сама разрабатывала техпроцессы 
на изготовление инструмента. Полу-
ченный опыт помогает сейчас в работе 
нормоконтролера.

Татьяна Константиновна Кожо-
кина перешла в  КТБСН восемь лет 

назад. У нее за плечами опыт работы 
контролером БТК в производстве № 9 
и  решение вопросов в  бюро УКИС. 
Т. К. Кожокина получила высшее обра-
зование в КГТА. Сейчас она помогает 
освоиться в работе молодому специа-
листу – Алене Сафроновой.

Алена Михайловна Сафронова 
работает в бюро три года. Она окон-
чила Пензенский государственный 
университет архитектуры и  строи-
тельства по  специальности «стан-
дартизация и  метрология». Назва-
ние специальности наиболее точно 
отражает вопросы, которыми зани-
мается КТБСН, но  как разуверила 
нас А. М.  Сафронова, к  машино-
строительным процессам обучение 
не  имело отношение. Диплом она 
защищала по организации стандар-
тизации в  пищевом производстве. 
Однако девушка открыта новым зна-
ниям и готова освоить машиностро-
ительную специальность. Пока Алена 
разбирается в многообразии норма-
тивных документов, использующихся 
на  предприятии, и  осуществляет 
работу с внешними разработчиками 
документов по заказу требуемых НД 
и изменений к ним.

Е.ГАВРИЛОВА.

Н. Г. Борисова, начальник бюро КТБСН УКиС

Юбилей конструкторско- технологического бюро 
стандартизации и нормоконтроля – праздник не толь-
ко для сотрудников бюро. Это и праздник тех, кто 
много лет посвятил становлению службы и вопросам 
стандартизации и нормоконтроля – ветеранов бюро. 
Поздравляю всех с 95-летием службы.
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Нижний ряд: В. И. Тимаков, А. В. Василькова, С. А. Захаров, 
А. А. Персидский, И. В. Сорокин, И. И. Павлов, Е. И. Соловьева. 
Верхний ряд: А. М. Степанова, М. В. Шацкая, Т. И. Папушева, 
А. И. Зинина, К. Н. Тупицына, Р. Н. Зыкова,
А. А. Смирнова, О. П. Комарова.

На вечере 
фронтовиков 
9 Мая 2003 года.
С. А. Захаров 
(стоит), 
И. И. Павлов, 
В. Я. Парфенов, 
В. М. Треумов,
А. А. Персидский, 
К. В. Романов.

Дегтярёвцы. 
Герои войны

С каждым днем все меньше остается живых свидетелей и героев Великой Отечественной 
войны. И сегодня мы с вами увидим эту вой ну глазами наших ветеранов, чьи истории нам 
удалось записать при подготовке газетных и журнальных публикаций. Мы благодарны 
им. Эти люди впустили нас в свою жизнь, и мы теперь знаем о них то, чего некоторые 
никогда не рассказывали о себе даже детям. Каждая история – особенная, в ней разные 
герои и события, но всех их объединяло искреннее желание защитить Родину.
О дегтярёвцах, фронтовиках и тружениках тыла, мы планируем продолжать рассказывать 
на страницах газеты. А журналы можно теперь взять в библиотеках завода, города и района.

И.З. Недомерков.А.В. Щербаков.
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Ветераны Великой Отечественной войны. 
Воспоминания.

По законам военного времени

ВЛА ДИМИР ДМИТРИЕВИЧ 
ТМЕНОВ приехал в Ковров в 1939 году 
после окончания  Ульяновского авиаци-
онного училища, работал инструкто-
ром  в аэроклубе – перед войной почти 
в каждом городе был свой аэроклуб,  где  
велась полноценная подготовка летного 
состава. Но в апреле 1941  перешел на 
завод им. Киркижа, с которым связал 
всю свою дальнейшую жизнь. В первые 
месяцы войны работал старшим масте-
ром в производстве авиационных пушек, 
потом – начальником бюро техниче-
ского контроля  ствольного производ-
ства. После войны В.Д. Тменов  учился 
в промышленной академии при мини-
стерстве, стоял у истоков экономических 
преобразований на заводе, 15 лет рабо-
тал главным экономистом ЗиДа.

– С переходом на технологии воен-
ного времени завод значительно увели-
чил выпуск пушек, пулеметов и противо-
танковых ружей. За противотанковыми 
ружьями на завод приезжали с пере-
довой. Наши ружья сыграли большую 
роль в разгроме немецких танков под 
Москвой. Завод работал в две смены 
по  12 часов, изготовление всех дета-
лей осуществлялось поточным мето-
дом, причем у каждого станка, налажен-
ного на определенную операцию, стоял 
рабочий. Станки передавались на ходу 
из смены в смену. Перемену смен прово-
дили один раз в месяц, и выходной день 
был один – вторник.

Руководящий состав был в основ-
ном на казарменном положении, я домой 

приходил не каждый день, а если прихо-
дил, то под утро на 2–4 часа.

Жили очень тяжело, на  карточки, 
хлеб выдавали рабочим 700 г, иждивен-
цам 400 г, мясо, масло, крупы – 1 кг 400 г 
на месяц. Старшим мастером в цехе № 41 
в производстве ШВАК проработал один 
год, затем начали осваивать массовый 
выпуск автомата ППШ, и меня напра-
вили на освоение нового производства. 
Здесь я  работал всего полгода, изде-
лие быстро освоили и к концу 1942 года 
передали в Вятские Поляны. В сентябре 
1943 года меня назначили начальником 
ОТК производства № 20 (ствольного). 
Здесь я работал до конца вой ны.

Особенно тяжело было осенью 
1941 года, когда фашистские полчища 

прорвались в  Подмосковье и  мно-
гие заводы начали эвакуацию в глубь 
страны, в  том числе, и  часть нашего 
завода эвакуировали и  начали гото-
вить весь завод к  перебазированию. 
К  корпусам проложили железнодо-
рожные ветки. Мы собрали свои вещи 
и ждали команды, но где-то в ноябре 
после парада вой ск на Красной площади 
и выступления И. В. Сталина появилась 
уверенность в Победе, и был дан отбой. 
Помню хорошо эту тревожную осень. 
Бывало, глубокой ночью, как появится 
время для перекура, собирался в каби-
нете начальника цеха узкий круг руково-
дителей и мы обсуждали сложившуюся 
обстановку. А она была очень сложной. 
Но вселяло уверенность то, что И. В. Ста-
лин продолжал работать в Москве, хотя 
правительство выехало в  Куйбышев. 
Мы были уверены в том, что Москва 
выстоит.

В разгром немецких танковых пол-
чищ под Москвой коллектив нашего 
завода внес большой вклад: наряду 
с  пулеметами и  пушками в  больших 
количествах выпускали противотан-
ковые ружья В. А.  Дегтярёва, – очень 
эффективное оружие против тан-
ков. С большим подъемом коллектив 
встретил награждение завода орде-
нами В. И. Ленина и Трудового Красного 
Знамени.

Четыре года Родина горела,
В боях смертельных было полстраны.
Народ отважный наш сражался смело,
Но в битвах гибли лучшие сыны…
В тылу остались женщины и дети,
На плечи их свалился тяжкий труд:
За землю, фабрики, семью в ответе,
За все другое, что на фронте ждут.
Одни стволы точили и снаряды,
Не доставая шпинделя станка,
Со «штуками» своими спали рядом,
Еда была без мяса, молока.
Другие были на полях колхозных,
Работая на старых тракторах,
На машинах, уж теперь бесхозных,
Владельцы чьи сражались на фронтах.
Трактора те заводились ручкой,
Их бункер газом чурочным питал.
Этот газ был «тыловой горючкой».
Его люд деревенский создавал.
Мелкие опилки из березы,
Прежде, чем с трудом их 
В русской печке сжечь,
Мама просевала скрупулезно,
Чтоб с добавкой этой хлеб семье испечь.

Основой всей еды была картошка,
Летом выручали ягоды, грибы.
Часто в доме не было ни крошки,
Но не было ни стонов, ни мольбы.
На войне сражались люди, кони.
В колхозах было не на чем пахать.
Но о долге хлебороба помня,
Своих Буренок стали запрягать.
Жили в школе фронтовыми сводками.
Всегда был с нами лучший верный друг.
Нас, куривших, угощал махоркою
Израненный наш школьный военрук.
Похоронки – боль войны священной –
Били близких и по душам, и сердцам.
И, взрослея, шли в огонь военный
Сыновья на смену братьям и отцам.
Прошли в стране четыре тяжких года …
И, наконец, повержен внешний враг.
«ПОБЕДА» – праздник нашего народа,
И реет над страною красный стяг!
Плечом к плечу народ с фронтовиками
Отстроил пострадавшую страну.
Ведь те, кто был тыловиками,
Совместно воевали и в войну.

В.И. Хоробрых, 
2010 г.

Готовились к службе
ВАЛЕРИЙ ИВАНОВИЧ ХОРОБРЫХ – начальник произ-

водства № 12 в 1962–1974 гг., заместитель директора по произ-
водству завода им. В. А. Дегтярёва в 1974–1989 гг.:

–  О с е н ь ю  194 1   г од а 
я пошёл учиться в 6-й класс. 
Фронтовые сводки мы полу-
чали, практически только 
во время дневных школьных 
линеек. Переживали неудачи 
и радовались победам, кото-
рые, к  сожалению, в  пер-
вые годы вой ны были вре-
менными. После окончания 
8-го класса, нескольких уче-
ников, через райвоенкомат 
направили на месяц в воен-
ные лагеря в г. Слободское. 
Разместили нас в общежитии сельхозтехникума. Нам выдали 
по макету винтовок, весом 3,5 кг и поставили перед нами 
задачи по несению военной службы, приближенной к службе 
в Красной армии, в целях подготовки к вой не. В учёбу военному 
делу входила стрельба из трехлинейных винтовок по мишеням, 
отработка действий: взвод в обороне, взвод в наступлении 
в дневное и ночное время. Мы не знали, долго ли будет про-
должаться вой на, и со всей серьёзностью готовились к защите 
Родины, так были воспитаны.



«Дегтярёвец» №17-18  08 мая 2024 года1010
ИСТОРИЯ В ЛИЦАХ

От Украины до Берлина
– таков фронтовой путь ВАСИ-

ЛИЯ ЯКОВЛЕВИЧА ПАРФЕНОВА, 
участника Великой Отечественной 
вой ны, бывшего работника завода 
им. В. А. Дегтярёва, чей трудовой стаж 
более 40 лет. Василий Яковлевич удо-
стоен многих военных наград: орденов 
Отечественной вой ны, ордена Красной 
Звезды, медалей «За оборону Сталин-
града», «За отвагу».

– Я родился в Коврове, в 1921 году. 
В 1939-м поступил на работу на завод 
им. Киркижа, - вспоминал В.Я Парфе-
нов. – Год спустя, по достижении при-
зывного возраста, был призван в ряды 
Красной армии. Служить нас (со мною 
были товарищи из  Владимирской 
и  Ивановской областей) отправили 
в  Карело- Финскую ССР, в  танковую 
часть ремонтно- восстановительного 
батальона. В  Карелии я  прослужил 
до марта 1941 года.

Незадолго до вой ны наша танко-
вая часть срочно передислоцирова-
лась на Украину, в г. Бердичев. Там была 
сформирована новая 34 танковая диви-
зия. В первый же день вой ны часть, 
в которой я служил, перебазировалась 
на фронт, в районы Украины и Белорус-
сии (Ровно- Гродно). Здесь мы впервые 
встретили немецкие танки.

Нашим танкистам, вступившим 
в неравный бой, долгое время удава-

лось держать немцев под прицелом 
своих орудий. Поражая вражеские 
цели, мы держали свои позиции и отча-
янно сопротивлялись врагу. Ощуща-
лось явное превосходство противника: 
множество вражеских танков, самоле-
тов – именно поэтому нам не удалось 
прервать немецкое наступление. Наши 
танки, чтобы не попасть в окружение, 
стали отступать.

На  фронте я  возглавлял бригаду 
по ремонту танков и колесных машин. 
Отремонтированная техника сразу 
отправлялась в бой. Некоторые подби-
тые танки приходилось вытаскивать 
с поля боя на буксире, с помощью дру-

гого танка. Вытаскивали сломанную 
технику под покровом ночи, оставляя 
её где-нибудь подальше от передовой. 
Случалось так, что в разгар боя полз-
ком подбирались к подбитой машине.

Наша танковая бригада, а с ней и все 
подсобные службы участвовали в обо-
роне Сталинграда, продержавшись 
до самого конца битвы. Наступая, мы 

освобождали от немецких захватчиков 
Украину, Белоруссию, Польшу, Литву, 
Латвию, Кенигсберг. От Кенигсберга 
2 мая 1945 года мы были переброшены 
на взятие Берлина. До Победы остава-
лось совсем немного… Домой я вер-
нулся только летом 1946 года.

На самых передовых рубежах
Пытливый ум, терпение и  любо-

знательность присущи были НИКО-
ЛАЮ ПАВЛОВИЧУ  БЕРШТРОМУ 
с юности, а поэтому и решил он после 
школы продолжить свое образование 
в ковровском железнодорожном техни-
куме и успешно бы закончил его в свое 
время, если  бы не  вой на. Пришлось 
оставить учебу и пойти на завод в меха-
нический цех, где требовались рабочие 
руки, для службы в армии еще не подо-
шло время. Только в  январе 1943-го 
Николай Павлович (после двух возвра-
тов) был отправлен в военный лагерь 
под Гороховцом, где был зачислен свя-
зистом в 219 полк 18 минометной диви-
зии. Учеба длилась две недели, и ново-
испеченные связисты и минометчики 
были отправлены под Старую Руссу.

Здесь приходилось быть и  свя-
зистом, и заряжающим, и наводчиком, 
позднее – командиром орудия и, нако-
нец, командиром отделения связи. Два 
с половиной года боев в самых опасных 
местах.

– На фронте мне с самого начала 
везло, как утопленнику, – шутил Нико-
лай Павлович. – Наша дивизия нахо-
дилась в  резерве ставки главноко-
мандующего, а  потому нас бросали 
в  самые жаркие точки для прорыва 
с одного участка на другой. Северо- 
Западный фронт, Ленинградский, Туль-
ское направление. Орел, Курская дуга, 

Карелия – вот вехи боевого пути нашей 
батареи.

Нам, связистам таскавшим рацию 
за спиной, приходилось чаще «рабо-
тать» не  в  тылу, а  на  самых передо-
вых рубежах: мы ходили в атаку вместе 
с пехотой, чтобы потом из вражеских 
окопов корректировать огонь наших 
минометов и батарей по огневым точ-
кам противника, которые оставались 
нерассекреченными. Но сначала надо 
было проскочить нейтральную полосу 
и занять первую линию обороны нем-
цев, где  бы можно было укрыться 

от  пуль и  снарядов. Вот это и  было 
всегда самым страшным: с  рацией 
за спиной, с вещмешком, автоматом, 
запасными дисками, противогазом, 
бежишь через нейтралку (70–75м), 
и тут-то оживают нерассекреченные 
вражеские огневые точки. Успел про-
скочить – твое счастье, не  успел -… 
Многих мы недосчитывались после 
таких бросков.

Кровь стыла в жилах и когда осво-
бождали оккупированную немцами 
территорию, но не от страха за свою 
жизнь, а от увиденных зверств, чини-
мых фашистами над мирными жите-
лями и партизанами.

Н .  П .   Б е р ш т р о м  н а   з а в о д е 
им.В.А. Дегтярёва работал с 1965 года 
инженером- рентгенологом, потом – 
инженером по качеству.
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Война не щадила никого
ОЛЬГА ПАВЛОВНА КОМАРОВА: 
- Для меня объявление по радио 

22 июня 1941 года о том, что герман-
ские войска бомбардировали несколько 
советских городов, было неожиданным. 
Военные события развивались молни-
еносно. В Коврове была введена ночью 
полная светомаскировка, света не 
было, окна были затемнены, сплошная 
темнота, отопление в квартирах было 
отключено. Разрешено было ставить 
железные печки-времянки, которыми 
мы обогревались и готовили на них 
пищу. В конце 1941 г. мужа призвали в 
истребительный батальон. Жизнь стала 
тревожной. По радио объявляли тре-
вогу, население и рабочие завода спа-
сались в бомбоубежищах. Hа заводе 
работали с 7 часов утра до 7 часов 
вечера. Обедали в столовой по тало-
нам. Помню, столовая была деревян-
ной (после войны выстроили новую, 
называлась «Hовинка»). Hа обед были 
щи или суп с ржавой гамзой, чечевица 
и каша из перловки. Хлеба не давали, 
так как хлеб выдавался по карточкам. 
Сахара не было, жили на сахарине 
(заменитель сахара) все 5 лет. Hарод 
был изнуренный, истощенный.

Hа территории завода строился 
«Комсомольский» корпус, в строитель-
стве которого принимала участие и я. 
Работали иногда и до 9 часов вечера. 
Таскали на носилках кирпич, а в рупор 

оповещали, кто хорошо трудится, и 
это нас подбадривало, воодушевляло. 
Как-то  не уставали, видимо, молодость 
укрепляла нашу силу, и было желание 
сделать все для фронта, для Победы. 

Вспоминаю время, когда меня 
послали на  лесозаготовки.  Бригада у 
нас была из 5 человек, возглавлял ее 
конструктор Савко. Я работала тогда в 
техбюро, начальником был Волчонков, 
а начальником цеха - Ермолаев Иван 
Георгиевич. Было, конечно, страшно 
пилить сосны и тяжело, да и навыка 
не было. Hадо было ориентироваться, 
куда упадет дерево. Ездила и на торфо-

разработки, возили куски торфа на тач-
ках в кучи,а потом грузили на машины.

Трудности были у всех. Ездили с 
санками по деревням менять свои 
вещи на картошку. Хорошо меняли на 
табак. Помню, когда муж был в коман-
дировке в г. Ижевске, он привез оттуда 
махорки. Рассказывал, что ехал он в 
тамбуре из Ижевска до Москвы, мест 
в вагоне не было, а он тогда был очень 
простужен. Так вот, на один стакан 
махорки давали ведро картошки, а на 
вещи приходилось торговаться, так как 
уж очень много ездили, и деревенские 
жители уже выбирали из вещей, что 
получше. Ели и лепешки из сухих очи-

сток с добавлением отрубей. Я толкла 
в ступке очистки, прежде их промы-
вала, сушила,  добавляла отруби и 
пекла лепешки. Ежедневно сообщали 
по радио печальные известия, люди 
получали письма из прифронтовых 
госпиталей, шли похоронки. Вот и у 
мужа погиб на фронте брат, а сестра в 
18 лет умерла. Ее, как и меня, послали 
на лесоразработки, но на более дли-
тельное время, и она сильно простуди-
лась, медицина была бессильна выле-
чить воспаление легких. Война никого 
не щадила.

Девчата были на войне
ЕВГЕНИЯ ЕГОРОВНА ЛАЗАРЕВА:
– В тот день 22 июня 1941 года в полях рядом 

с деревней было особенно весело: в поселке – гуля-
ние, спортивные соревнования у школьников. Шум, 
гам, разноголосица, беззаботный смех. Семнад-
цатилетняя Женя, Евгения Егоровна, стала пер-
вой в соревновании по бегу. На верхового, мчавше-
гося к стеклозаводу, никто не обратил внимания. 
И вдруг – страшное: «Вой на!» Вмиг всё останови-
лось, заплакали, запричитали женщины, поехали, 
заспешили куда-то автомобили и  телеги, разо-
шлись по домам мужчины – собирались на фронт… 
Ни один из них не вернулся в родной поселок…

– Как в мясорубку пропустили наших мальчи-
шек: ни один не пришел назад, – вспоминала Евге-
ния Егоровна, и голос ее дрожал от волнения…

…Вскоре и ей пришла повестка: на фронт впер-
вые набирали девчат. Сначала Женя попала в Москву, 
а оттуда – в Волоколамск.

– Было очень страшно, – рассказывает Евгения 
Егоровна, – Волоколамск был полностью сожжен 
немцами, почти всех жителей расстреляли или пове-
сили – вдоль дорог стояли виселицы, кругом дыми-
лись руины, не прекращались бомбежки. Мы шли 
куда-то по улице, кругом рвались снаряды, время 
от  времени мы ничком валились на  землю – так 
близко падали бомбы. Ведут нас куда-то, а у меня 
и ноги не идут – так страшно. Да и глупые мы тогда 
были, девчонки совсем, деревенские – четыре класса 
образования, таблицы умножения не знали! Привели 
меня к землянке: «Спускайся!», – говорят, а я перепу-
галась совсем, не иду, почему-то решила, что в зем-
лянке немцы. Расплакалась, совсем истерика случи-
лась со мной, никак остановиться не могла, и меня 

оттуда увели. Наши как-то собрали три дома, там 
жили несколько чудом оставшихся в живых семей, 
и меня подселили к ним на ночлег.

А  наутро Женю определили в  прожекторно- 
зенитную часть. Ей предстояло изучить прожек-
торы, типы вражеских самолетов, научиться сооб-
щать курс, по которому движется цель…

– Бестолковая я, товарищ лейтенант, – плакала 
девушка, – не смогу я всего этого запомнить!

– Нет у нас бестолковых, – отрезал лейтенант, – 
все будете знать!

…Женя справилась. Через некоторое время она 
с такими же девчатами ночью стояла у прожекторов, 
ловила в яркий луч самолеты противника, а сбить их 
было делом зенитчиков.

Позже часть перевели под Серпухов, охра-
нять аэродромы. И  все было также: в  луч про-
жектора попадал немецкий бомбардировщик, 
стреляли по нему зенитки, разлетались во все сто-
роны осколки, и  кричали «Мамочка!» девчата 
у прожекторов.

Там, под Серпуховом, и встретила Евгения Его-
ровна день Победы.

– В тот день я стояла в карауле, – вспоминает 
она. – Вдруг лейтенанта вызвали к телефону. Он пого-
ворил – и как распахнет дверь в землянку, как закри-
чит «Победа!» Все вмиг вскочили, обнимались, кувы-
ркались по траве – а про меня на посту забыли! Уже 
потом сменили…

После вой ны Евгения Егоровна Лазарева переехала 
в Ковров, работала на фабрике- кухне, а с 1961 года 
и до пенсии – фрезеровщицей на мотопроизводстве 
завода им. В.А. Дегтярёва.
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Мир, труд, май!
Когда-то с этим лозунгом трудящиеся всей страны выходили на 
праздничные демонстрации. Колонны украшали транспарантами, 
портретами вождей, цветами и воздушными шарами.

Сегодня эта традиция ушла в про-
шлое, но не исчезла совсем. Ежегодно 
1 Мая, в  День солидарности трудя-
щихся, в  нашем городе обновляют 
городскую Доску почета на площади 
200-летия города Коврова. На церемо-
нию собираются представители власти, 
общественности, активисты профсо-
юзов и  горожане, желающие приоб-
щиться к этому событию. В меропри-
ятии приняли участие и дегтярёвцы. 
В этом году звания «Почетный гражда-
нин города» был удостоен генеральный 
директор ОАО «ЗиД» А. П. Казазаев.

Первой к собравшимся обратилась 
глава города Е.В. Фомина:

– Я сердечно поздравляю всех 
с праздником Весны и Труда. Сегодня 
мы чествуем наших земляков, ковров-
чан, удостоенных почетного звания 
«Человек года». Спасибо каждому из них 
за труд, за профессионализм, за пре-

данность выбранному делу. Награж-
денные были представлены в разных 
номинациях, в различных сферах дея-
тельности, но  сегодня особые слова 
благодарности – работникам оборонно–
промышленного комплекса, потому 
что сегодня эти люди работают 
в 2–3 смены, без выходных и, как и наши 
предки, куют оружие победы, так необ-
ходимое нашим военнослужащим. Низ-
кий поклон труженикам- ветеранам. 
Спасибо вам за тот фундамент, кото-
рый вы заложили для развития нашего 
любимого города Коврова! Я благодарю 
и каждого ковровчанина за выбранное 
дело, за труд и желаю всем крепкого 
здоровья, счастья, благополучия, добра, 
скорейшей победы и мирного неба над 
головами!

К  собравшимся со  словами при-
ветствий и поздравлений также обра-
тились депутаты Законодательного 

собрания Владимирской области 
И.Е. Гаврилова и  Э.Р. Зубов; в  тор-
жественной обстановке было зачи-
тано письмо депутата Государствен-
ной Думы РФ И.Н. Игошина: «Первое 
Мая – поистине всенародный праздник. 
Он имеет давние и прочные традиции. 
Кстати, празднуем мы его с 1890 года!

1 Мая для нас это символ обновле-
ния, надежд, созидательного труда 
на благо нашего родного Отечества. 
Перед нами стоят большие задачи – 
сделать Россию мощной, процветаю-
щей и комфортной для жизни, несмо-
тря на  всевозможные санкции. Мы 
уверенно идем к этому.

Желаю всем успехов в работе, хоро-
шего настроения, энергии! Доброго 
здоровья, благополучия, счастья 
вам и вашим близким! С Первомаем, 
друзья!»
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Память о Победе
7 мая, в преддверии Дня Победы, цветы к памятникам, стелам и мемориальным 
доскам, расположенным на территории предприятия и города, возложили депутаты 
горсовета, работающие на ЗиДе, вместе с заводской молодежью.

Заместитель председателя проф-
кома В. Н. Шилов и молодые работники 
ЗиДа, Д. Зимин, Д. Сорокин, Д. Край-
нов и Д. Челедков, возложили цветы 
к монументам, расположенным в Ков-
рове: к стеле «Тыл-фронту» у южных 
проходных завода, к памятнику погиб-
шим дегтярёвцам на улице Социали-
стической, к  бюстам Г. С.  Шпагина, 
В. Г. Фёдорова, В. В. Бахирева, Д. Ф. Усти-
нова и П. В. Финогенова, а также к мемо-
риальным доскам, посвящённым памяти 
М. Т.  Калашникова и  П. М.  Горюнова 
на улице Лепсе.

В. Н. ШИЛОВ: «В страшной вой не 
1941–1945  годов, которая объединила 
людей разных национальностей, куль-
турных традиций и вероисповедований, 
погибли миллионы. Они погибли за то, 
чтобы их потомки никогда не увидели 
ужасов фашизма, чтобы сегодняшние 
граждане великой страны жили в мире 
и взаимопонимании и были счастливы. 
И  мы обязательно должны помнить 
о том, какой страшной ценой завоевано 
это хрупкое спокойствие.

9 Мая, склоняя голову у Вечного огня, 
возлагая цветы к мемориалам, мы вспо-
минаем подвиги наших дедов и праде-
дов. Они не родились героями – они ими 
стали, защищая свою семью, свою землю, 
свою страну. И я очень хочу, чтобы мы 
никогда не забыли ни тех, кто с ору-
жием в руках воевал на полях сражений, 
ни тех, кто сутками стоял у станков 
и падал без сил от усталости, обеспе-
чивая помощь фронту своим трудом. 
Я считаю этот праздник самым важ-
ным для нашего народа».

Председатель профкома Р. В. Ряби-
ков, Д. Зимин, Д. Сорокин, Д. Крайнов 
и Д. Челедков возложили цветы к памят-
нику и к могиле В. А. Дегтярёва, распо-
ложенной в историко- мемориальном 
парке, и почтили память оружейника 
С. В. Владимирова, Героя Социалисти-
ческого Труда, лауреата Государствен-
ной премии, почётного гражданина 

Коврова Н. В. Кочерыгина и Героя Совет-
ского Союза П. К. Ранжева, возложив 
венки и цветы на их могилы.

Р. В.  РЯБИКОВ: «Этот праздник 
важно не забывать и обязательно отме-
чать, чтобы наши дети знали о нем, 
интересовались историей страны, пере-
давали правду о событиях Великой Оте-
чественной вой ны уже своим детям 
и внукам. Просто необходимо донести 
до  них, что эта вой на была борьбой 
за выживание огромной страны, её много-
национального народа, уникальных куль-
тур и традиций. Я очень хочу, чтобы 
сегодняшние дети понимали значимость 
великих побед нашего народа во все вре-
мена, чувствовали гордость за  свою 

страну и уважали память о людях, отда-
вавших себя, защищая Родину и ради 
жизни следующих поколений!»

На территории ЗиДа, к мемориаль-
ным доскам В. Г. Фёдорову, В. В. Бахи-
реву, П. В.  Финогенову, Н. В.  Коче-
рыгину, В. И.  Фомину, к  мемориалу 
Конструкторам- оружейникам, к бюстам 
В. А. Дегтярёва и Д. Ф. Устинова, к мону-
менту «Дегтярёвцы – Родине» и к стеле 
«100  лет ЗиДу» возложили цветы 
Д. Н. Мочалов, заместитель начальника 
производства № 1 по подготовке произ-
водства, С. Рагимов, помощник началь-
ника производства №  2 по  культуре, 
А. Козырин, председатель СМС, А. Коно-
валов, А. Демьянов и А. Зверев.

Д. Н. МОЧАЛОВ: «День Победы 
– важный праздник в  нашей стране. 
В  этот день мы вспоминаем наших 
предков, сражавшихся за наше будущее. 
Праздник День Победы важен для сохра-
нения исторической памяти, кроме 
этого, он напоминает о ценности мира 
и свободы. 

Каждый год мы с  семьей посещаем 
парад, слушаем песни военных лет, смо-
трим исторические фильмы. Кроме 
этого, 9 Мая я рассказываю своим детям 
о наших предках, которые сражались 
за победу и свободу».

А. КОНОВАЛОВ: «9 Мая для меня, 
как и для всех россиян, очень важный 
день. Празднование 9 Мая – это наша 
благодарность всем, кто сражался 
на фронтах, работал в тылу или в рядах 
партизан. День Победы воспитывает 
уважение к истории нашей страны, чув-
ство гордости за подвиг нашего народа 
и  патриотизм, особенно у  молодого 
поколения.

Я всегда с теплотой вспоминаю свое 
детство и традиции, связанные с празд-
нованием Дня Победы. 9  Мая в  моей 
семье всегда начиналось с  просмотра 
парада по телевизору. Мне очень нрави-
лось наблюдать за шагающими строем 
военными и технической мощью нашей 
страны. Всей семьей мы смотрели воен-
ные фильмы. Отец через них рассказывал 
мне о значимости этого дня и уважения 
ко всем, кто сражался за нашу свободу. 
И, наконец, вечерний салют. Он олице-
творяет нашу благодарность героям 
Великой Отечественной вой ны.

Мои родители научили меня, что 
патриотизм – это не только любовь 
к своей стране, но и уважение к ее исто-
рии. Это уважение к  тем, кто сра-
жался за наше будущее, и задача каждого 
патриота – помнить об этих героях. 
Этот урок я  буду передавать своим 
детям и внукам».
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ФУТБОЛ-2024

Новый сезон, 
новый тренер, 
новые задачи
4 мая начались первые матчи Чемпионата 
Владимирской области по футболу. О том, как 
готовилась наша команда к предстоящему сезону, 
мы попросили рассказать начальника футбольного 
клуба «ЗиД» Валерия Николаевича Лошкарёва.

– Валерий Николаевич, всю зиму, 
после скоропостижной смерти тре-
нера команды Дмитрия Борисовича 
Смирнова, болельщики задавались 
вопросами: что будет дальше с коман-
дой и кто будет новым тренером?

– Дмитрий Борисович Смирнов 
руководил командой более 30 лет. Мы 
решили во что бы то ни стало сохра-
нить команду, ведь она нужна прежде 
всего многочисленным болельщикам, 
и, пользуясь случаем, хочется выра-
зить огромную благодарность руковод-
ству ОАО «ЗиД» и лично генеральному 
директору А. П. Казазаеву за участие 
в судьбе команды.

Первым вопросом стало назначе-
ние нового тренера, и мы останови-
лись на кандидатуре Егора Юрьевича 
Климакова. Нашим болельщикам он 
хорошо знаком, три последних года был 
лучшим бомбардиром нашей команды. 
Егор и  в  этом году будет выходить 
на  футбольное поле и  выполнять 

функции играющего тренера, кстати, 
Д. Б. Смирнов тоже начинал свою тре-
нерскую карьеру играющим тренером.

– Что с  составом команды, как 
проходила подготовка коллектива 
к новому сезону?

– Надо отдать должное Егору 
Юрьевичу: он в  кратчайшие сроки 
сумел скомплектовать команду, а глав-
ное – сохранить её костяк. Остались 
наши местные и хорошо всем знако-
мые ребята: А.  Белов, А.  Никитин, 
В.  Петров, В.  Коконов, С.  Тришин, 
Д. Глухов, Н. Галиулин, Д. Белоусов, 
С. Максимов, М. Булатов, М. Тюрин. 
Очень рассчитываем на молодых и пер-
спективных Ф. Филатова и Д. Сидо-
рова. Пригласили иногородних фут-
болистов, это Виталий Смирнов 
и Максим Денисов (г. Владимир), Дми-
трий Шатов (г. Шуя), Алексей Рыков 
и Сергей Дорофеев (г. Муром), Дми-
трий Денисов (уроженец г. Белгорода, 
проходил воинскую службу в г. Ков-

рове), Даниил Данилов (г. Новлянка), 
заявлен воспитанник В. В. Карпихина 
Георгий Чантурия.

Что касается предсезонной подго-
товки, то мы приняли участие в тур-
нире в городе Муроме, который сумели 
выиграть, в Коврове провели турнир 
памяти Д. Б.  Смирнова, кстати, этот 
турнир будет теперь ежегодным, состо-
ялся ряд товарищеских встреч.

– Судя по именам, состав очень 
неплохой и способный решать более 
высокие задачи, чем в прошлом году?

– Да, мы тоже на это очень наде-
емся, конкуренция сегодня в команде 
очень большая, но мы не делим игро-
ков на  основных и  запасных, шанс 
будет предоставлен каждому. Что каса-

ется задач на сезон, могу заверить всех 
поклонников команды, что в каждом 
матче играть будем только на победу 
и покажем результаты выше, чем в про-
шлом году.

– Валерий Николаевич, ну а что 
с подготовкой собственного резерва, 
ведь нашим болельщикам хотелось бы 
видеть в составе любимой команды 
своих футболистов?

– К сожалению, несколько лет назад 
в Коврове была полностью уничтожена 
система подготовки начинающих фут-
болистов, и  тем тренерам, которые 
у нас в городе занимаются юными фут-
болистами, пришлось буквально всё 
начинать с начала, а это очень долгий 
и болезненный процесс. Сегодня у нас 

ФК «ЗиД» – 2024.

Начальник футбольного клуба «ЗиД» В.Н. Лошкарёв.
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Календарь игр Чемпионата 
и Кубка Владимирской области 
с участием ФК «ЗиД 
ЧЕМПИОНАТ ОБЛАСТИ:

4 мая. «СТРОИТЕЛЬ», п. Купреево – ФК «ЗиД»
11 мая. ФК «ЗиД» – «ЮТЕКС», г. Камешково – 15.00
18 мая. ФК «ЗиД» – «НИКА», г. Покров – 15.00
25 мая. ФК «ВЛАДИМИР», г. Владимир – ФК «ЗиД»
1 июня. ФК «ЗиД» – «РЕКОРД», г. Александров – 15.00
8 июня. «ЭВИС», п. Иванищи – ФК «ЗиД»
15 июня. ФК «ЗиД» – «ЛИДЕР», г. Киржач – 15.00
22 июня. «ДИНАМО», г. Петушки – ФК «ЗиД»
29 июня. ФК «ЗиД» – ФК «ВЯТКИНО», п. Вяткино – 15.00
6 июля. «РУБИН», г. Балакирево – ФК «ЗиД»
13 июля. ФК «ЗиД» – «5-й ОКТЯБРЬ» г. Струнино – 15.00
20 июля. «ТРУД», г. Собинка – ФК «ЗиД»
27 июля. ФК «ЗиД» – «ГРАНЬ», г. Гусь- Хрустальный – 15.00
3 августа. ФК «ЗиД» – «СТРОИТЕЛЬ», п. Купреево – 15.00
10 августа. «ЮТЕКС», г. Камешково – ФК «ЗиД»
17 августа. «НИКА», г. Покров – ФК «ЗиД»
24 августа. ФК «ЗиД» – ФК «ВЛАДИМИР», г. Владимир
31 августа. «РЕКОРД», г. Александров – ФК «ЗиД»
7 сентября. ФК «ЗиД» – «ЭВИС», п. Иванищи – 14.00
14 сентября. «ЛИДЕР», г. Киржач – ФК «ЗиД»
21 сентября. ФК «ЗиД» – «ДИНАМО», г. Петушки – 14.00
28 сентября. ФК «ВЯТКИНО», п. Вяткино – ФК «ЗиД»
5 октября. ФК «ЗиД» – «РУБИН», г. Балакирево – 13.00
12 октября. «5-й ОКТЯБРЬ», г. Струнино – ФК «ЗиД» г. Ковров
19 октября. ФК «ЗиД» – «ТРУД», г. Собинка – 13.00
26 октября. «ГРАНЬ», г. Гусь- Хрустальный – ФК «ЗиД»

КУБОК ОБЛАСТИ. 1/8 ФИНАЛА.
5 июня. ФК «ЗиД» – «ЮТЕКС», г. Камешково – 18.00
26 июня. «ЮТЕКС», г. Камешково – ФК «ЗиД»

на стадионе «Металлист» плодотворно 
работает тренер В. В. Попов, у него 
очень хороший набор ребят 2009 г.р, 
мы на них рассчитываем в будущем. 
К тому же, у Е. Ю. Климакова в планах 
создать на базе Спортивного клуба 
им. В. А. Дегтярёва академию футбола. 
К  большому сожалению, весь фут-
бол в городе Коврове разрозненный, 
каждый варится в собственном соку 
и работает только на себя, не думая 
о будущем. Я считаю, что это непра-
вильно. И в этом году мы заключили 
партнёрское соглашение с командой 
«Патриот», очень тесно взаимодей-
ствуем с молодой командой «КБ-Ар-
матура». Все это делается для того, 
чтобы как-то объединить городские 
футбольные клубы с одной единствен-
ной целью – работать на развитие фут-
бола в Коврове.

– Что  бы Вы пожелали нашим 
болельщикам?

– Прежде всего, хочу ещё раз 
выразить огромную благодарность 
руководству завода в лице генераль-
ного директора А. П. Казазаева, всем 
руководителям структурных подраз-
делений, всему трудовому коллек-
тиву нашего предприятия за оказан-
ную помощь заводской футбольной 
команде, без их поддержки футбола 
на заводе и в городе просто не было 
бы. А  всех болельщиков мы всегда 
ждём на всех наших матчах и поста-
раемся их радовать красивой игрой.

– От лица всех болельщиков 
хочется выразить благодарность вам 
за ваш бескорыстный труд и любовь 
к футболу.

С. АНТИПОВ.

Лёгкая атлетика
26 апреля на стадионе СКиДа проходили 
соревнования по легкой атлетике в зачет 
круглогодичной заводской спартакиады среди 
производств, цехов и отделов. В соревнованиях 
приняли участие четыре команды: производств № 2 
и № 9, сборная производств и сборная отделов.

Соревнования проводились по трём дисциплинам: бег на 200 м, прыжки 
в длину и эстафета 4х100 м.

В беге на 200 м первое место заняли спортсмены производства № 9, второе 
место – у сборной отделов, третье – у производства № 2, четвертое – у сборной 
производств.

В прыжках в длину победу одержали спортсмены из производства № 9. Вто-
рыми стали участники сборной команды производств, третьими – сборной отде-
лов, четвертыми – производства № 2.

Первое место команда производства № 9 завоевала и в прохождении эста-
феты. Второе место заняла сборная команда отделов, третье – сборная произ-
водств. Завершающее четвертое место – у команды производства № 2.

По итогам соревнований по сумме мест победителем стала команда произ-
водства № 9: А. Мартынов, К. Уланов, Д. Глухов, В. Чесноков, А. Чудакова, А. Гор-
бунцова, А. Казаков.

Второе место заняла сборная отделов: В. Коконов, Д. Белоусов, Д. Малышев, 
Д. Мысин, А. Иванов, В. Пысин, Т. Чубарова, О. Еременко.

Третье место – у сборной производств: А. Коробов, С. Лузев, А. Разумов, 
В. Чижов, Н. Гришков, Н. Новрузова.

Четвертыми стали спортсмены производства № 2: М. Тимин, Д. Кудрявцева, 
А. Демьянов, А. Бондарь, Д. Синицын, М. Павлов, В. Литвинов.

Соревнования по футболу начнутся с 13 мая на спортивной площадке СКиДа.
С. ЕЛИСЕЕВ.

май – мини-футбол, лёгкая атлетика
июнь – бильярд 

РАСПИСАНИЕ СОРЕВНОВАНИЙ ЗАВОДСКОЙ 
РАБОЧЕЙ СПАРТАКИАДЫ НА 2024 ГОД

СПАРТАКИАДА

Баскетбол 
С 9 по 25 апреля в спортивном зале СКиДа проходил турнир по баскетболу 

в зачет заводской рабочей спартакиады среди производств, цехов и отделов. В 
турнире приняли участие пять команд.

Подробнее в следующем номере.
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Поезд ушёл, и год потерян
Газета «Дегтярёвец» не в первый раз обращается к теме строительства водопровода от Юго- 
Западной насосной станции до микрорайона Славного. Это строительство требуется не только новому 
микрорайону, оно необходимо южной части города – в последнее время стали частыми жалобы жителей 
на некачественную подачу воды в многоквартирных домах, и новый водовод поможет решить эту 
проблему. Руководители завода им. Дегтярёва, отвечающие за реализацию концессии по водоснабжению 
и водоотведению, не первый год продвигают этот проект, но только в текущем месяце он был 
донесен до депутатов горсовета. Увы, ожидаемой поддержки депутатов этот проект не нашел.

ПРОБЛЕМА НАШЕГО ЮГА
Южная часть города обеспечи-

вается питьевой водой от  Южной 
и Юго- Западной насосных станций. 
На  Южном водозаборе использу-
ются девять артезианских скважин, 
введенных в  эксплуатацию с  1958 
по 1969 г. Проектная мощность водоза-
бора составляет 20 тысяч кубометров 
в сутки, запас воды – 12,3 тысячи кубо-
метров, фактическое потребление – 
13,6 тысячи кубометров. Семь скважин 
на Юго- Западном водозаборе, проект-
ная мощность которого 50 тысяч кубо-
метров в  сутки, введены в эксплуа-
тацию в  1977  году. Суточный запас 
воды составляет 41,6 тысячи кубоме-
тров, фактическое же потребление – 
11,4 тысячи кубометров. Значительная 
часть оборудования на насосных стан-
циях физически и морально изношена. 
Такую же характеристику можно дать 
и  водопроводным сетям, которые 
поставляют воду в дома потребите-
лей. И в связи с активным строитель-
ством в южной части города возросла 
нагрузка на водопроводные сети. Все 
это в совокупности выливается в про-
блему, которую заместитель главного 
инженера по строительству и техни-
ческому обслуживанию производ-
ства А. В.  Щербаков сформулиро-
вал следующим образом: «На данный 
момент в Коврове сложилась ситуа-
ция, когда «низы» хотят, а «верхи» 
не  могут. Водозаборные сооруже-
ния позволяют добыть необходимое 
количество воды, но транспортиро-
вать ее потребителю в таком объ-
еме не  представляется возможным, 
так как существующие магистрали 
не обладают достаточной пропуск-
ной способностью. В настоящее время 
в  суде рассматриваются три дела 
о  некачественном предоставлении 
услуг потребителям: вновь постро-
енные дома оттягивают на  себя 
часть ресурса, и крайним потребите-
лям невозможно обеспечить необхо-
димое давление. В связи с этим тех-
нические условия на строительство 
новых многоквартирных домов и круп-
ных производственных объектов 
будут выдаваться с точкой подклю-
чения на водозаборных сооружениях 
(застройщикам, чтобы подключить 
новостройки к системе водоснабже-
ния, придется тянуть трубы до водо-
забора – ред.). Можно сказать откры-
тым текстом, что строительство 
в Коврове со следующего года, наверное, 
прекратится». К сказанному Алексан-
дром Владимировичем можно доба-
вить, что практически каждый месяц 

на комитетах по ЖКХ горсовета рас-
сматриваются вопросы о некачествен-
ном предоставлении услуг по водо-
снабжению, – жалуются жители домов 
на улицах Зои Космодемьянской, Лес-
ной, Грибоедова и т. д. В часы макси-
мального разбора вода на  верхних 
этажах льется из крана тонкой струй-
кой – ни колонку зажечь, ни душ при-
нять. Конечно, цех №  63 пытается 
помогать людям, но  это точечные 
решения проблемы и, возможно, даже 
временные.

ЧТО УГОДНО, НО ТОЛЬКО 
НЕ ТАРИФ

У  завода им.   Дегтярёва ес ть 
«лайфхак», позволяющий решить 
эту проблему. И это не латание дыр 
на  Тришкином кафтане. Специали-
стами завода разработан и в 2021 
году передан городу проект строи-
тельства водовода диаметром 800 мм 
от Юго- Западной насосной станции 
до  микрорайона Славного. Проект 
прошел государственную экспертизу 
и готов к реализации. Дело за источ-
ником финансирования: на  сегод-
няшний день стоимость реализации 
проекта составляет 263 млн руб лей. 
Областное министерство государ-
ственного регулирования цен и тари-
фов направило запрос в ковровский 
горсовет, в котором депутатам пред-
лагалось выбрать способ финанси-

рования при строительстве водо-
вода. Было три варианта: за  счет 
платы за подключение к центральной 
системе водоснабжения, которая будет 
применяться к застройщику; за счет 
включения затрат на строительство 
в  тариф на  водоснабжение; за  счет 
участия в областных и федеральных 
программах. Депутаты рассмотрели 
вопрос на двух комитетах. И первым 
делом они отмели вариант с включе-
нием затрат в тариф, мол, избиратели 
нас не поймут. Два других варианта 
они сочли приемлемыми и рекомендо-
вали городской администрации прора-
ботать вопрос о возможности финан-
сирования строительства водовода 
с учетом этих двух способов. Правда, 
варианты неоднозначные. Как гово-
рит А. В.  Щербаков, застройщики 
уже в недоумении от объема средств, 
которые им нужно вкладывать в раз-
витие инфраструктуры. И федераль-
ные и областные программы, как пока-
зал прошлый год, не встают в очередь, 
чтобы финансировать проект разви-
тия водоснобжения в городе Коврове.

НО И БЕЗ ТАРИФА 
НЕ ОБОЙТИСЬ

Казалось бы, депутаты миссию свою 
выполнили, но представители админи-
страции озвучили один нюанс, кото-
рый озадачил народных избранни-
ков. Кроме прокладки водопроводной 

трубы, есть еще одно дело чрезвычай-
ной важности: с  учетом долгих лет 
эксплуатации и изношенного состо-
яния требуется реконструкция Юго- 
Западного водозабора – замена трех 
насосных групп. Цена вопроса – 90 млн 
руб лей. Данное мероприятие вклю-
чено в приложение № 2 концессион-
ного соглашения, а источник его реа-
лизации – инвестиционная программа. 
Указанная сумма в  полном объ-
еме понадобится не сию же минуту, 
реконструкция ЮЗНС рассчитана 
на три года: в 2025 году – разработка 
проектно- сметной документации и экс-
пертиза (5 млн руб лей); в 2026 году – 
строительно- монтажные работы и при-
обретение оборудования (70  млн 
руб лей); в  2027  году – строительно- 
монтажные и пусконаладочные работы 
(15 млн руб лей). Средства на инвест-
программу, увы, закладываются исклю-
чительно в  тариф, и  ни  на застрой-
щиков, ни  на  федеральный бюджет 
в этом вопросе надеяться не прихо-
дится – таковы правила. Из  своего 
неприятного опыта мы знаем о регу-
лярных повышениях тарифов. Предпо-
лагается, что в 2025 году максимальный 
рост платы граждан за коммунальные 
услуги в регионе составит 7,8%. Однако 
включение затрат по инвестпрограмме 
приведет к росту тарифа на водоснаб-
жение, что в итоге отразится на ука-
занном индексе – он будет превышен. 

Специалистами завода разработан и в 2021 году передан городу проект строи-
тельства водовода диаметром 800 мм от Юго- Западной насосной станции до ми-
крорайона Славного. Проект прошел государственную экспертизу и готов к реа-
лизации. Дело за источником финансирования: на сегодняшний день стоимость 
реализации проекта составляет 263 млн руб лей. Областное министерство госу-
дарственного регулирования цен и тарифов направило запрос в ковровский гор-
совет, в котором депутатам предлагалось выбрать способ финансирования при 
строительстве водовода.
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Причина уважительная – реализация 
инвестпрограммы, а в случае уважи-
тельной причины допускается, если 
предельный индекс превысит индекс 
по  региону. В  этом случае ковров-
ский горсовет имеет право обра-
титься к губернатору с инициативой 
по утверждению предельного индекса. 
В свою очередь, губернатор предоста-
вит в ФАС РФ заявление с указанием 
оснований установления по  муни-
ципальному образованию предель-
ного индекса, превышающего индекс 
по субъекту федерации.

СЭКОНОМИЛИ КОПЕЕЧКУ
Не пожелали депутаты горсовета 

воспользоваться своим правом и обра-
титься к губернатору с инициативой, 
как и не выразили готовность рассмо-
треть вопрос о предельном индексе, 
превышающем индекс по  региону. 
В общем, наши депутаты – молодцы: 
стеной встали на защиту интересов 
избирателей. Правда, тарифы в сле-
дующем году все равно поднимут 
и мнения народных избранников даже 
не спросят. По предварительным про-
гнозам, платить на 7,8% больше при-
дется все равно. Что же тогда отсто-
яли депутаты своим несогласием? 
С 1 июля 2024 года тариф на холод-
ную воду составит 31,04 руб ля за кубо-
метр. С согласия депутатов на вклю-
чение этих 90  млн руб лей в  тариф 
с 1 июля 2025 года он увеличился бы 
на  9,5% и  составил  бы 34  руб ля, 
с 1 июля 2026 года – на 9,8% (37,33 руб-
ля), с  1  июля 2027  года – на  9,2% 
(40,78 руб ля). Тариф повысится и без 
депутатского благословения, но повы-
сится на  руб ль- полтора поменьше. 
К тому же на сумму переплаты, на эти 
руб ль- полтора с кубометра, в муни-
ципальном бюджете была  бы зало-
жена компенсация потребителям 
услуг: в  2025  году на  сумму 2  млн 
руб лей, в 2026 году – 6,8 млн руб лей, 
в 2027 году – 4,8 млн руб лей.

Начальник финансового управле-
ния администрации города Г. Н. Гера-
симовская отметила, что реконструк-
ция водозабора – это социально 
значимый проект, который необ-
ходимо реализовывать, и  сред-
ства на  компенсацию (эти сред-
ства не очень и велики), конечно же, 
в  муниципальном бюджете 2025–
2027 годов будут заложены.

Можно заметить, что грядущая 
стоимость кубометра холодной воды 
ниже нынешней стоимости про-
езда в троллейбусе или маршрутке. 
Но почему-то депутаты не возмуща-
ются, когда в  очередной раз повы-
шается плата за  проезд. Странная, 
однако, расстановка приоритетов.

На  сегодняшний момент кар-
тина по региону следующая: в Ков-
рове за  куб холодной воды платят 
27,5 руб ля, во Владимире – 36,46 руб-
ля, в Гусь–Хрустальном – 29,57 руб-
ля, в  Муроме – 38,11  руб ля, в  боль-
шинстве других районов тариф выше 

нашего в  1,5–2,5 раза. Можно ска-
зать, что на фоне соседей в Коврове 
самый щадящий тариф. Но  разве 
наша цель – любой ценой сохранить 
это первенство? Или мы все же хотим 
получать в своих квартирах качествен-
ный ресурс? Задайте вопрос жите-
лям домов, в которых вода не доходит 
до верхних этажей: вы готовы пла-
тить на 15–20 руб лей больше при усло-
вии, что ваша проблема будет решена? 
Даже для гоголевского Плюшкина этот 
вопрос не стал бы дилеммой. А пер-
венство по уровню низкого тарифа 
Ковров все равно сохранит – инфля-
ция на соседей тоже сказывается.

ТАКАЯ ВОТ «ПОМОЩЬ» 
ИЗБИРАТЕЛЯМ

Но  ни  общая благостная кар-
тина по региону, ни доводы специ-
алистов администрации не поколе-
бали мнения депутатов – «тарифный» 
пункт из  решения был исключен, 
и на апрельское заседание горсовета 
был представлен «кастрированный» 
вопрос о строительстве водовода.

На  заседании горсовета после 
выступления депутата В. Н. Шилова 
в глазах многих депутатов промель-
кнуло легкое замешательство: что-то 
мы не то сотворили. Владимир Нико-
лаевич сказал: «Я не понимаю, почему 
из  вопроса строительства водо-
вода выхватили вопрос реконструк-
ции водозабора. Все докладчики гово-
рили, что вопрос строительства 
и реконструкции нужно рассматри-
вать параллельно. За что мы сейчас 
будем голосовать? Если мы построим 
водовод, но не реконструируем насо-
сную станцию, то водовод останется 
пустым местом. Для чего нам труба 
без нового насоса? Чем будем качать? 
Просто закопаем 260 миллионов феде-
ральных денег?».

А. В.  Щербаков в  продолжение 
выст упления депу тата пояснил: 
«Строительство водовода и рекон-
струкция водозабора – эти меро-
приятия рассматривать раздельно 
на  сегодняшний момент невоз-
можно. Если водовод при достаточ-
ном финансировании можно постро-
ить за год-два, то инвестиционная 
программа реализуется как мини-
мум в  течение трех лет. Если мы 
сегодня не принимаем этого решения, 
то вопрос уходит еще на год вперед».

Депу таты не  приняли реше-
ния, и вопрос не прошел. Средства 
на реконструкцию ЮЗНС в тарифе 
следующего года не  будут зало-
жены. Конечно, ближе к концу года 
областное правительство предста-
вит тарифное меню, но  не  факт, 
что в  новом тарифе предусмотрят 
средства на  инвестиционную про-
грамму. Решение насущной про-
блемы по водоснабжению для южной 
части города с «помощью» депутатов 
отодвинулось еще на один год.

Е.ПРОСКУРОВ.

Программа мероприятий, 
посвящённых 
празднованию 

Дня Победы
8 МАЯ
10:00 (СК «Молодёжный») – легкоатлетическая эстафета.
10:00 (сбор автоколонны на ул. Белинского, д. 18) – автопробег (старт: 

ул. Белинского, д. 18, окончание маршрута: поселок Мелехово).
16:00 (сквер на ул. З. Космодемьянской) – торжественное мероприя-

тие около памятника.
18:00 (ул. Белинского) – концерт ансамбля «Диковина» и народного 

хора русской песни «Калинка».
9 МАЯ
10:00 (площадь Победы) – военный парад, митинг.
11:00 (сквер Оружейников) – концерт ко Дню Победы, выставка ору-

жия времен Великой Отечественной вой ны.
11:00 (сквер Никитина) – концерт ко Дню Победы.
12:00 (парк Экскаваторостроителей, экспозиция «Патриот») – город-

ское торжественное мероприятие, посвящённое 79-й годовщине Победы 
«Мост через время».

10 МАЯ
10:00 (сквер Оружейников) – фестиваль настольного тенниса «Наша 

Победа».
12:00 – мотопробег. Маршрут движения: ул. Комсомольская, д. 116 – 

пр. Ленина – ул. Лепсе – ул. Либерецкая – ул. Грибоедова – ул. Космонав-
тов – ул. Еловая – ул. Комсомольская, д. 116. Сбор в 10:30 на ул. Комсо-
мольской, д. 116.

16:30 – велопробег, посвященный 79-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной вой не. Маршрут движения: въезд колонны со стороны 
д. Ручей, далее: ул. Фёдорова – ул. Дегтярёва – пр. Ленина – пл. Победы.

11 МАЯ
11:00–12:00 (улицы Свердлова, Дегтярёва, Щорса, Барсукова) – улич-

ная акция «Кирилл и Мефодий – просветители славян» ко Дню славян-
ской письменности и культуры.

13:30 (СК «Мотодром Арена») – чемпионат Владимирской области 
по дрифту.

В программе:
13:30 – выставка автомобилей;
14:00 – торжественное открытие;
14:30 – VIP дрифт- такси;
15:00 – квалификационные заезды участников;
18:30 – старт ТОП-32 (парные заезды участников);
20:30 – финальные заезды;
21:00 – торжественная церемония награждения.
16:00 (ДК «Современник») – отчетный концерт Образцовой студии 

танца «Антре» «Мир, придуманный нами!»
17:00 (ДК им. Дегтярёва) – финал фестиваля «Студенческая весна».
12 МАЯ
11:30 (фойе и большой зал ДКиТ «Родина») – пасхальный фестиваль 

«Свет Христова воскресенья».
14:00 (ДК «Современник») – концерт хора общественной организа-

ции «Дети вой ны 33».
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«Свеча горела», 
или Будущее литературы
26–27 апреля в ДКиО им. Дегтярёва молодежный театр «Вертикаль» вынес на суд зрителей свой новый 
спектакль, драму по мотивам рассказа Майка Гелприна «Свеча горела». Незадолго до премьеры 
режиссер театра Е. В. Соколов в группе театра Вконтакте предложил подписчикам принять участие 
в опросе. Требовалось указать последнюю прочитанную книгу или книгу, которая произвела 
наибольшее впечатление. В опросе приняли участие всего лишь несколько человек. Из двух тысяч 
подписчиков. Похоже, фантастические события, показанные в новой постановке, не за горами.

ВАЖНЕЕ ВСЕХ НАУК
Какой школьный предмет, ува-

жаемые читатели, вы назвали  бы 
основным? Математику? Физику? 
Иностранный язык? Информатику 
и  коммуникационные технологии? 
Конечно, все они очень важные и для 
многих ребят станут основой буду-
щей профессии. Но есть мнение, что 
основным предметом является все же 
литература. Почему? Литература учит 
не только думать и анализировать, она 
учит жить. Говорят, что умный учится 
на чужих ошибках. Чужие ошибки – это 
чей-то опыт, а литература – это огром-
ный архив человеческого опыта. Даже 
не  стоит углубляться в  античность, 
во времена «Одиссеи» и «Илиады» – 
за последние три века этот архив был 
тоже основательно пополнен. Времена 
уходят, но  человеческая сущность 
неизменна: зависть, ханжество, тру-
сость наравне с честностью, порядоч-
ностью и добротой не канули в небы-
тие. Истории, написанные 100 или 
200 лет назад, по-прежнему актуальны. 
К сказанному ранее сложно добавить 
что-то принципиально новое. Стоит 
лишь внимательно присмотреться, как 
в  людях своего окружения начнешь 
замечать героев из книг Гоголя, Чехова, 
Салтыкова- Щедрина, Бальзака, Дик-
кенса, Ремарка. Узнали Федора Кара-
мазова или Иудушку Головлева – дер-
житесь от них подальше. Девушки, если 
стоит выбор между Гриневым и Шва-
бриным, сделайте его в  пользу пер-
вого – он не предаст. Молодые люди, 
откройте «Вешние воды» и «Леди Мак-
бет Мценского уезда» – и да убережет 
вас бог от исчадий в женском обличье, 
описанных на этих страницах! Читаешь 
книги, открываешь для себя образы 
и  характеры – мотай на  ус, в  жизни 
пригодится.

НА СЦЕНЕ 
ФАНТАСТИЧЕСКАЯ ДРАМА

Извиняюсь за столь долгое преди-
словие, но литература имеет непосред-
ственное отношение к действию нового 
спектакля «Свеча горела», представлен-
ного вниманию зрителей молодежным 
театром «Вертикаль».

Наверное, многие сразу же вспом-
нили: «Мело, мело по всей земле во все 
пределы. Свеча горела на столе, свеча 
горела…». И в самую точку. Стихот-
ворению Пастернака отводится замет-
ная роль в постановке. Но зрителям 
была предложена не поэтическая инс-
ценировка. Создатели ее определили 

как фантастическую драму, в  кото-
рой нашлось место и поэзии. В основе 
спектакля одноименный рассказ Майка 
Гелприна.

2275 год. Андрея Петровича, опыт-
ного учителя, увольняют из  лицея 
с  гуманитарным уклоном. Учители 
литературы больше никому не нужны. 
В конце двадцатого века людям стало 
некогда читать. Потом пришли вир-
туальные развлечения. Гуманитар-
ные дисциплины вытеснялись тех-
ническими, а вместо бумажных книг 
появились электронные ридеры. 
Однако интерес к  литературе неу-
клонно падал. Сначала исчезли лите-
раторы, поскольку писать стало не для 
кого. Филологи продержались еще сто 
лет на том, что было написано ранее, 
но  в  итоге и  они оказались на  обо-
чине. Литература не ужилась с про-
грессом и умерла. Свой век доживали 
такие, как Андрей Петрович, посвятив-
шие ей свою жизнь. Конечно, Андрей 
Петрович мог  бы пройти перепод-
готовку и преподавать виртуальную 
этику или историю робототехники, 
и он даже пытался, но все равно бро-
сил – обмануть себя сложно. Не стало 
заработка. Ушла жена. Андрей Петро-
вич жил на средства от продажи редких 
книг из своей библиотеки, интересных 
разве что коллекционерам. Но однажды 
к нему пришла девушка Маша и попро-
сила давать ей уроки литературы. Она 
видела духовную деградацию обще-
ства и не хотела с ней мириться, но ей 
был нужен опытный проводник в мир 
литературы, в мир поэзии. Таковым 
стал для нее Андрей Петрович. «Свеча 
горела на столе, свеча горела…». Это 
было первое стихотворение, с кото-
рым учитель познакомил свою долго-
жданную ученицу. Маша увлеченно 

училась, как вдруг она внезапно про-
пала, и больше Андрей Петрович ее 
не видел… Финал спектакля, который 
по понятным причинам мы раскрывать 
не будем, получился пронзительным, 
до слез. Актеры постарались на славу, 
и  в  первую очередь аплодисменты 
исполнителю главной роли Алексан-
дру Данилюку.

ПРОСТАЯ СЛОЖНАЯ РАБОТА
«Рассказ Майка Гелприна «Свеча 

горела» мне давно советовал Влади-
мир Михайлович Майоров (любите-
лям ковровского КВН хорошо знакомо 
это имя – ред.), – вспоминает Евгений 
Соколов о том, как возникла идея дан-
ного спектакля. – Это небольшой рас-
сказ, но времени на него никак не хва-
тало. Прочитал его полгода назад 
и понял, что с постановкой возник-
нут трудности: рассказ короткий, тек-
ста мало, а сценическое время нужно 
чем-то заполнить».

Здесь на  помощь режиссеру при-
шли персонажи Чехова и Бунина, стихи 
Пушкина, Пастернака, Блока, Демен-
тьева, Высоцкого, Тургенева (именно 
так, Иван Сергеевич писал стихотво-
рения в прозе). Получилось поэтично, 
сатирично, драматично. Зрители апло-
дировали после каждой литератур-
ной зарисовки. В этих сценах режис-
сер задействовал как опытных актеров 
театра, так и молодое пополнение. Осо-
бенно запомнился чеховский унтер 
Пришибеев в  исполнении Алексан-
дра Логинова. Это как раз из тех слу-
чаев, когда исполнитель своим актер-
ским мастерством делает заметным 
не самого значительного героя.

О  работе над спектаклем режис-
сер говорит следующее: «Если скажу, 
что работа над спектаклем давалась 

трудно, я скажу неправду. Коллектив 
с  воодушевлением взялся за  новую 
постановку, было много идей, много 
находок. Но  и  простой эту работу 
назвать нельзя. Во-первых, у нас это 
третий спектакль, до него один за дру-
гим вышли «С любимыми не расста-
вайтесь» и «Евгений Онегин». Репети-
ционная нагрузка была значительная. 
Во-вторых, работая над новым спек-
таклем, понимая, что действие про-
исходит в  будущем, мы много раз-
мышляли, как должны выглядеть 
главные герои. И я понял, что черес-
чур увлеклись этим. Конечно, Андрея 
Петровича можно одеть, как робота 
Вертера из  фильма «Гостья из  буду-
щего», но ведь основная идея спекта-
кля в другом. Учитывая, что Андрей 
Петрович – человек старой формации, 
решили оставить ему гардероб, при-
вычный для современного восприятия. 
Наконец, нужно было самому проду-
мать психологическое и эмоциональное 
наполнение в каждой сцене и донести 
свое видение до актеров».

Спектакль длится недолго, всего 
лишь час с  небольшим, но  за  это 
время удается многое понять, ощутить 
и представить жизнь без литературы, 
хорошей музыки, адекватной живо-
писи, умного кино – эту как бы жизнь.

Ну, а театралам, которым не удалось 
побывать на премьере «Свечи», можно 
одновременно и  посочувствовать 
и позавидовать: конечно, жаль, что их 
не было в зрительном зале, но это увле-
кательное и эмоциональное зрелище 
ждет их впереди – наверняка «Верти-
каль» еще вернется к своему новому 
спектаклю. Не пропустите!

Е.ПРОСКУРОВ.
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Возможно, вы становитесь 
жертвой обмана
За последний год на территории Владимирской области 
значительно возросло количество преступлений, 
совершенных дистанционным способом. 

1. Хищение денежных средств 
с  банковских карт. Злоумышлен-
ники звонят гражданам под различ-
ными предлогами, представляясь 
сотрудниками службы безопасности 
банка, сотрудниками иных государ-
ственных и негосударственных орга-
низаций, используя при этом под-
менные номера, т. е. могут позвонить 
с якобы официального номера банка 
и под любым предлогом (блокировка 
карты, получение кредита на  ваше 
имя, денежный перевод с карты и т. д.) 
пытаются завладеть реквизитами бан-
ковской карты (номер, срок действия, 
CCV-код) или принуждают устано-
вить на телефон стороннее приложе-
ние, позволяющее получить дистанци-
онный доступ к вашему банку, после 
чего похищают с банковских счетов 
денежные средства.

2. Продажа/покупка товаров 
в интернете: Злоумышленники под 
видом покупателя/продавца товара, 
размещенного на  интернет сай-
тах, обманным путем добиваются 
от потерпевших реквизитов банков-
ской карты, просят назвать приходя-
щие в смс-сообщениях пароли, якобы 
для перечисления денежных средств, 
после чего похищают с  банков-
ских карт денежные средства. Также 
мошенники создают копии известных 
интернет магазинов и после отправки 
им денежных средств перестают выхо-
дить на связь.

3. Социальные сети. Злоумыш-
ленники взламывают личную стра-
ницу в социальной сети и начинают 
массово писать однотипные сооб-
щения пользователям сети, находя-
щимся в списке друзей взломанной 
страницы, с просьбой одолжить необ-
ходимую сумму денег путем перевода 
на банковскую карту.

4. Случай с родственником (зна-
комым).  Злоумышленники зво-
нят потерпевшим, представляются 
сотрудниками правоохранительных 
органов, либо адвокатами и с целью 
якобы освобождения родственника 
(знакомого) от уголовной ответствен-
ности за совершенное преступление, 
предлагают за  определенное возна-
граждение решить вопрос о непривле-
чении к уголовной ответственности.

5. Выплата компенсации. Пре-
ступники звонят престарелым граж-
данам, представляются сотрудниками 
центрального банка, судебными при-
ставами, прокурорами и т. д. и пред-
лагают выплату компенсации за ранее 
приобретенные лекарственные пре-
параты, биологические активные 
добавки и за данную выплату просят 
перевести денежные средства в счет 
оплаты госпошлины, комиссии и т. д.

6. Выплата выигрыша. Потерпев-
шему поступает СМС о том, что он 
стал победителем викторины и указы-
вается ссылка для получения приза. 
При переходе по ссылке появляется 
командное окно для ввода реквизи-
тов карты, после заполнения которых 
у жертвы происходит списание денеж-
ных средств.

7. Интернет сайты несуществу-
ющих организаций.  Мошенники 
создают интернет сайты несуще-
ствующих банковских и  кредитных 
организаций и от их имени осущест-
вляют рассылку гражданам реклам-
ных акций и предложений (чаще всего 
по оформлению кредита с низкой про-
центной ставкой). Гражданам, проя-
вившим интерес к предложению, под 
предлогом оформления услуг по стра-
хованию одобренного кредита либо 
доставке денежных средств по месту 
жительства клиента злоумышленники 
предлагают оплатить данную услугу, 

а  после перечисления денежных 
средств перестают выходить на связь.

Как правило, потерпевшие сами 
сообщают злоумышленникам все 
необходимые им данные для кражи 
денежных средств с банковских сче-
тов, игнорируя запрет о неразглаше-
нии информации о банковских картах, 
а также паролей и кодов, поступаю-
щих в смс-сообщениях от банка.

Стать жертвой обмана 
легко, но не стать 
еще легче.
Для этого необходимо 
запомнить нескольких 
правил:

1. Реальные сотрудники банка при 
совершении звонка клиентам не выяс-
няют полные номера карт и не про-
сят назвать CCV-код. Как правило, 
сотрудники банка просят обратиться 
к специалистам в отделение банка для 
получения дополнительной информа-
ции и необходимой консультации.

2 .  П р и  п о к у п к а х / п р о д а ж а х 
на  интернет сайтах не  сообщайте 
никому данные своей банковской 
карты.  Для перевода денежных 
средств достаточно номера теле-
фона, по  которому привязан банк. 
При пользовании интернет магази-

нами убедитесь, что сайт имеет поло-
жительные отзывы и создан не менее 
1 года назад.

3. При поступлении в  социаль-
ных сетях просьбы (от  лица зна-
комых) об  оказании материальной 
помощи, необходимо позвонить чело-
веку, от  которого поступило сооб-
щение, и  убедиться в  подлинности 
сообщения.

4. При поступлении телефонных 
сообщений о попавшем в беду род-
ственнике (знакомом) достаточно 
перезвонить ему на номер телефона 
и  проверить данную информацию 
на подлинность.

5. Центральный банк, правоохра-
нительные органы и другие организа-
ции выплатами компенсаций за ранее 
приобретенные лекарственные пре-
параты и  биологические активные 
добавки не занимаются.

6. Всегда помните, что все розы-
грыши призов происходят публично, 
а не по телефону.

7. Банки не берут денег при оформ-
лении кредита.

Если вы решили всё же пренебречь 
данными правилами, знайте: винить 
в произошедшем можно будет только 
себя.

По информации МВД 
по Владимирской области.
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30 апреля отметила юбилей 
СВЕТЛАНА СЕРГЕЕВНА КУЗИНА,
работница цеха № 60. Коллектив 
четвертого участка от всей души 
поздравляет ее с этой датой.
С юбилеем поздравляем!
Счастья, радости желаем,
Вечной юности души
И бескрайней доброты.
Пусть всегда найдутся силы
Жить достаточно красиво,
Оставаться безупречной,
Быть здоровой и успешной.
Пусть сбываются надежды,
Вмиг исполнятся  мечты.
Жизни долгой, безмятежной,
Полной счастья и любви!

1 мая отметила день рождения кон-
тролер смены № 1 ООПВР ОЛЬГА 
БУРМИСТРОВА. Пусть сегодня и всегда 
тебя ждут самые красивые цветы, самые 
красивые пожелания!
Красива, молода, амбициозна,
Весь мир лежит сейчас у твоих ног,
И выстроились правильно все звезды,
Чтоб путь твой был прекрасен и широк,
Удачи, добрых мыслей, вдохновения,
Чтоб никогда не огорчалась ты,
Счастливый день – день твоего рождения
Пусть принесет улыбки и цветы!

Коллектив смены №1. 

8 мая отмечает юбилей АНДРЕЙ 
ВИКТОРОВИЧ ПЕТРАШКИН, начальник 
участка 76 цеха № 65. Коллектив от всей 
души поздравляет его и желает здоровья, 
счастья, удачи.
С днем рождения тебя поздравляем!
Как туристу хотим пожелать
Путешествий  и новых открытий - 
Ты о них продолжаешь мечтать.
Пусть походов еще будет много,
Впечатления новые  ждут.
Пусть всегда будет светлой дорога,
А маршруты все к счастью ведут!

1 мая отметила день рождения 
председатель цехового комитета 
ГАЛИНА АНДРЕЕВНА КУРИЛОВА. 
Поздравляем Вас с днем рождения!
Пусть светлым и радостным будет 
каждый Ваш день, небо над головой 
– безоблачным и чистым, а здоро-
вье – безупречным. Мы желаем Вам 
удачи во всех делах и начинаниях, 
добрых и светлых людей в Вашем 
окружении, поддержки и заботы, 
душевного благополучия. Пусть все 
удается, все у Вас получается, мечты 
сбываются. Будьте счастливы!

Коллектив цеха печатной продукции №77.

7 мая отметила юбилейный день 
рождения работник цеха № 91 ТАТЬЯНА 
ВЛАДИМИРОВНА ЛАТЫШ. Коллектив 
цеха от всей души поздравляет ее с этой 
датой.
Прекрасный возраст, юбилей...
Примите наши поздравления.
Пусть счастьем светятся глаза
В прекрасный праздник — день рождения!
Для женщин возраст как алмаз:
Сверкает, радует, играет.
И не печальтесь о годах —
Вас возраст только украшает!
Живите счастливо, без бед.
Любовь пусть песней окрыляет.
В прекрасный праздник, юбилей,
Мы от души Вас поздравляем!

10 мая отметит день рождения контролер 
смены № 1 ООПВР ИРИНА ГЕННАДЬЕВНА 
ОРОКИНА. Пусть в твоей душе вечно цветет 
весна!
Цветущей имениннице-красотке
Что в день рожденья пожелать?
По жизни плыть в комфортной, быстрой лодке
И от судьбы легко  все получать.
Пусть будет дом уютный, и терраса,
И сад вишневый, рядом водоем.
Пусть счастья не кончаются запасы,
Текут пусть деньги в твой карман ручьем.

Коллектив смены № 1.

7 мая отметила юбилейный день 
рождения ведущий инженер КТОПП 
ОЛЬГА ЛЕОНИДОВНА ЗАЙЦЕВА. 
Коллектив отдела от всей души по-
здравляет её с этой замечательной 
датой и желает крепкого здоровья, 
благополучия, счастья и всего са-
мого наилучшего!
Юбилей — прекрасный праздник,
Он приносит позитив!
Вас сердечно поздравляет
Наш сплочённый коллектив!
Вам успехов пожелаем,
Чтобы спорились дела,
Чтобы дома Вас любили,
Беззаботной жизнь была.
Чтобы все сбылись желания,
Чтоб во всем всегда везло.
Пусть друзья Вас окружают,
Дарят пусть свое тепло.
Чтобы Вы могли добиться,
В жизни только лишь высот.
Чтоб глаза Ваши светились
Лишь от счастья круглый год!

4 мая отметил юбилей начальник цеха №41 
МИХАИЛ ВИКТОРОВИЧ КИСЕЛЕВ.
Коллектив КТБ от всей души его поздравляет.
От коллектива в юбилей
Примите поздравления скорей!
От всей души желаем Вам
Больших побед по всем фронтам!
Пусть не покинет Вас везение,
Пусть другом будет вдохновенье!
Здоровья, мудрости, успеха.
И процветания для цеха!
Пусть настроенье будет клевым,
И на рыбалке быть с уловом!
Счастья, любви и уваженья!
Любых желаний исполненья!

6 мая отметила день рождения 
бухгалтер отдела главного бухгалте-
ра ОЛЬГА СЕРГЕЕВНА БЕЛОВА. Весь 
коллектив, бюро расчетов по зара-
ботной плате поздравляет ее.
С днем рождения! Желаем, 
Чтоб сбывались все мечты. 
Было чудным настроенье,
Доброты и красоты.
Чтоб свершались все желанья, 
Улыбались небеса,
Оправдались ожиданья,
И искрились чтоб глаза
 От любви, от счастья, смеха.
Жизни долгой и чудес!
А в работе лишь успеха,
Чтоб подняться до небес.
В кошельке купюр приятных,
Отпуск длинный у морей.
Перспектив невероятных,
 Гениальнейших идей!

2 мая отметил юбилей элек-
тромонтер котельной №4 цеха 
№57 АЛЕКСАНДР МИХАЙЛОВИЧ 
ФИЛИПЧУК. 
Под звон бокалов в юбилей
Добра тебе желаем,
Мужская сила пусть в крови
Бурлит, шумит, играет.
Добавит пусть адреналин
Футбольный матч и бокс,
И на тебя средь милых дам
Не падает пусть спрос.
Борьбы желаем и побед,
Не знать печали, скуки,
Удача, счастье и успех
Идут пусть сами в руки.

Коллектив бригады №2.

5 мая отметил день рождения контро-
лер смены № 1 ООПВР ЕГОР ЧЕРКАСОВ.
Пусть исполнится все, о чём мечтаешь!
Молодым везде дорога.
Так вперед скорей иди,
Добивайся всех успехов,
Смело строй свои мечты! 
Оптимизмом наполняйся 
И не бойся рисковать,
 Деловым будь и задорным, 
Все старайся успевать.
Про любовь и самых близких 
Никогда не забывай,
И от сердца поздравленья 
С праздником ты принимай!

Коллектив смены №1.
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Туристическая компания

«ЛЕН-А-ТУР»
МНОГОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:

Санкт-Петербург 30.05- 03.06, далее еженедельно;
Казань 31.05-03.06, далее еженедельно; Беларусь 13-17.06; 17-22.07; 15-19.08;
Волгоград 06-10.06; 04-08.07 (3 дня/2 ночи);
Вологда 20-22.07; 24-26.08 (2 дня/1 ночь); Псков 20-24.06; 11-15.07
Москва 29-30.06 (2 дня/1 ночь); Карелия 11-15.07; 08-12.08 (3 дня/2 ночи);
Тверь. Торжок. Селигер 17-19.08 (2 дня/1 ночь);
Тверь. Старица. Ржев 29.06-01.07 (2 дня/1 ночь);
Великий Новгород. Старая Русса. Валдай 02-05.08 (2 дня/1 ночь).

ОДНОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:
18.05 – Москва. Зоопарк. 0+
19.05 – Н. Новгород. Кидбург. 0+
25.05 – Иваново. Цирк «Одиссея». 0+
18, 25.05; 09.06 – Кубинка. Парк Патриот, Дорога памяти и главный Храм ВС РФ. 0+
25, 26.05; 09.06 – Ярославль. Дельфинарий, прогулка по городу, теплоход. 0+
01,16,29.06 – Н. Новгород. Зоопарк, теплоход, канатная дорога. 0+
02.06 – Москва. Цирк Никулина «Матрешка». 0+
02.06 – Кострома. Лосеферма, клубничная ферма, обзорная. 0+
09.06 – Плес. Обзорная, музей, теплоход. 0+
12.06 – Переславль-Залесский. Фестиваль ряпушки. 0+
12.06 – Муром. Три монастыря, источник в Карачарово, теплоход. 0+   
15.06 – Рязань – обзорная, Кремль, «Дворец Олега». Константиново – усадьба 
Есенина. 0+
22.06 – Углич – обзорная, территория Кремля, церковь царевича Дмитрия «на 
крови», палата угличских князей ХV в. Мышкин – музеи Мыши, уникальной 
техники, валенок. 0+
23.06 – Суздаль. День Святой Троицы. 0+
30.06 – Ярославль. Обзорная, теплоход. Толгский монастырь. 0+

ШОП-ТУРЫ:
Иваново «Рио» чт., сб., вс. – 300 руб. 0+

ПАЛОМНИЧЕСКИЕ ТУРЫ:
16,30.06 – к Матронушке Московской. 0+
14.07 – Сергиев Посад. Троице-Сергиева Лавра, Гефсиманский скит. 0+
02, 23.06 – Дивеево. 0+

АВТОБУСОМ К МОРЮ !
Туры в Крым, Сочи, санатории, пляжный отдых заграницей.

АРЕНДА АВТОБУСОВ
Туры в кредит! Банк – ООО ХКФ Банк Ген.лиц. №316 Банка России.

В продаже подарочные сертификаты на путешествия!!!
Адрес: ул. Грибоедова, дом 5, корп. 2, офис 4.

Реестровый номер туроператора: РТО 011932
Тел.: 5–26–13, 6–10–91, 8–910–7777–148. Сайт: www. len-a-tur.ru

Время работы: с пн.-пт. с 09.00–18.00, сб. с 10.00–14.00, вс. –  вых.

ÄÊ èì. ÍÎÃÈÍÀ
8 мая в 17.30 - Ул. Белинского, двор д.18. «Звучит Весна Победы!»- концертная 
программа творческих коллективов ДК Ногина. 0+
10 мая в 12.00 - «И снова май, цветы, салют Победы!» - концерт народного 
хора «Калинка», посвящённый Дню Победы. 0+
11 мая в 15.00 - Отчётный концерт коллектива восточного танца «Амина» ДДК 
«Дегтярёвец». 0+
18 мая с 10.00 - Международный конкурс-фестиваль творчества «ПРОТАЛАН-
ТЫ» объединения «Лучшее - детям». 0+

Тел. 2–25–11, 2–26–11 dk-nogina.ru.

ÄÊ «ÑÎÂÐÅÌÅÍÍÈÊ»
НАШ САЙТ: www.sovremennikdk.ru;

Тел. кассы: 4–09–30, 3–54–83, 6–47–39.
11  мая в  16.00 - отчет-
ный концерт Образцо-
вой студии танца «Ан-
тре». 0+
16  мая в  18.00 - 
по  просьбам зрителей. 
Гастроли Ивановского 
музыкального театра. 
Музыкальная коме-
дия в  2-х действиях 
«Любовь и  голуби». 
Режиссер-постановщик 
– Заслуженный артист 
России  В. Н.  Пименов. 
12+
17 мая в 18.00 - твор-
ческий вечер Образ-
цового танцеваль-
но-спортивного клуба 
«Экспромт». «Звезд-
ный час!». 0+
С 24 мая по 26 мая
- Межрегиональный 
фестиваль авторской 
песни «Кижанские 
ключи» (Камешковский район, близ д.Кижаны). 0+
30 мая в 10.00 - мюзикл для всей семьи «Летучий корабль» с уча-
стием студии танца «Антре». Режиссер А.Пулов. 0+
31 мая в 18.00 - большой итоговый концерт творческих коллективов ДК 
«Современник» «На бис!». 0+
9 июня в 16.00- премьера спектакля Народного театра «Откровение» 
«ТАТАРИН МАЛЕНЬКИЙ». 16+

Телефон кассы: 4–09–30, 3–54–83
Билеты: koncertkassa.ru и Vladimirkoncert.ru

ОБЪЯВЛЕНИЯ
ПРОДАМ

дом на станции Мстера, Вязниковского района, 
54,7 кв.м,  (отопление газовое, вода в доме, в шаговой 
доступности магазины, вокзал, детский сад, пруды, 
школа), земельный участок 11,6 соток. Тел. 8-920-930-36-
02, Вера. 
земельный участок, 4,7 га,  дер. Ивакино (20 км 
от города), рядом дорога, лес, река, недорого. Тел. 
8-919-029-89-07.

РАЗНОЕ
холодильник «Ока-3»; стиральную машину
полуавтомат EWR-5012; запчасти к мотоциклу «Урал»; 
акустическую систему «Радиотехника S30» (10АС-
222) . Тел. 8-910-184-6917.

СДАМ
2-комн.квартиру с мебелью на длительный срок, район 
СК «Молодежный». Тел. 8-910-7755-478.

КУПЛЮ
Мопед ЗиД-50 «Пилот». Тел. 8-910-184-61-98.

УСЛУГИ 
(реклама)

Сайдинг. Отделка домов любой сложности, дачных 
домиков, хозпостроек. Выезд в район. 
Тел. 8–915–755–09–54, 8–904–037–15–25.

ÄÊèÎ èì. Â. À. Äåãòÿðåâà
9 мая – Митинг-реквием ВОВ Место: Памятник Воинам-Дегтяревцам.
11 мая – Финал Студенческая-Весна.
13 мая – ГВХА «Русь» им. М.Фирсова.

Праздничный концерт «ОТ МОСКВЫ ДО БРЕСТА»
Исполнители: Государственный вокально-хореографический ансамбль 
«Русь» им. М.Н. Фирсова, художественный руководитель Заслуженный 
артист России Николай Литвинов
О жизни, о войне, о мире, о подвиге и, конечно, о любви. Этот празд-
ничный концерт Государственного вокально-хореографического ан-
самбля «Русь» им.М.Фирсова совмещает два главных мотива: всеоб-
щую радость Победы и осознание, какой ценой она досталась. 
Программа «От Москвы до Бреста» посвящена Победе в Великой От-
ечественной войне. Постановка представляет собой театрализован-
ное действие: вокально-хореографические композиции выстроены 
в единую линию как сказ о великом духе русского воина. Каждый но-
мер - маленькая история со своей песней. Ансамбль «Русь» предстает 
здесь символом вечно живой, всенародной памяти и благодарности 
народу-победителю!
24-25 мая – НМТ Вертикаль спектакль «Чудики».
29 мая – Отчетный концерт коллективов ДКиО им.В.А.Дегтярева

Центр досуга ветеранов 
«Огонек» приглашает:

14 мая, каб. №4, 15.00 – отчет-
ный концерт театра миниатюр ЦДВ 
«Огонек» «Вечер сатиры и юмора» 
(рук. – Л. Князева).
21 мая, большой зал, 15.00 – 
концерт образцового ансамбля 
«Ярмарка» и ансамбля «Традиция» 
музыкальной школы им. М. В. 
Иорданского.

Справки по тел. 9–80–94. (0+)

НОМИНАЦИИ: 

«Наша спортивная 
семья», «Семейные 
традиции», «В кругу 
семьи», «В отпуск 
всей семьей».
На  конкурс фото-
графий «Моя се-
мья» ждем фото, 
где запечатлены 
самые счастли-
вые, трогатель-
ные и  озорные 
моменты жизни 
вашей семьи.
На  конкурс при-
нимаются фото-
графии на  задан-
ную тему; работе 
нужно присвоить 
название; указать фамилию, имя и  место работы. 
Авторы лучших фотографий в номинациях на-
граждаются дипломом победителя и призами.

Участвуйте в конкурсе! 
(49232)9–11–71, zidred@zid.ru

Фотоконкурс

реклама

Приглашает 
оранжерея 
ОАО «ЗиД»
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ОТВЕТЫ
НА СКАНВОРД В № 16

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Смокинг. 
Живот. Ртуть. Мука. Авеню. Юла. 
Шланг. Икра. Блеск. Апломб. 
Накат. Окно. Оборона. Хурал. 
Ранец. Арфа. Плуг. Сода. Буква. 
Марка. Хакас. Роба. Граната. Нео-
лит. Родео. Сити. Драма. Плакат.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Скарб. Могул. 
Ликер. Мачете. Форвард. Сноха. 
Корюшка. Сахара. Карло. Атом. 
Наука. Декада. Толпа. Вьюга. Сноп. 
Прорубь. Измаил. Рагу. Роса. 
Кокон. Кролик. Откорм. Нерв. 
Бита. Абзац. Апатит.

ОВЕН. Вам необходимо сконцентрироваться, чтобы напра-
вить события в нужное русло. Важно соблюдать логическую 
последовательность в действиях, а не метаться из стороны 
в сторону. Далеко не во всем, что будет происходить в не-
посредственной близости от вас, стоит участвовать. В конце 
недели могут возникнуть семейные проблемы.
ТЕЛЕЦ. В четверг вполне реально воплотить в жизнь ваши 
далеко идущие планы, не упустите это золотое время. 
Вторая половина недели будет вообще более продуктивной. 
В пятницу вы сможете расправиться с давней проблемой, 
которая ощутимо мешала вашему продвижению вперед. В 
субботу, возможно, ваши идеи не очень понравятся вашим 
близким.
БЛИЗНЕЦЫ. Обстоятельства будут складываться в вашу 
пользу. Повышается вероятность интересных встреч и зна-
комств, а прежние отношения с некоторыми людьми, вы 
сможете увидеть в новом, благоприятном свете. Сейчас мо-
жет исполниться ваше заветное желание. И поможет вам в 
этом ваш любимый человек.
РАК. Ситуация, которая сложится на этой неделе, может 
спровоцировать вас на спор с коллегами по работе, поста-
райтесь философски отнестись к нему и превратить его в 
увлекательную беседу, это вам волне по силам. Не ввязы-
вайтесь в интриги и не обращайте внимания на сплетни. 
Позитивный взгляд на мир добавит вам энергии и удачи.
ЛЕВ. Вас ждет успех, если вы будете работать в коллективе 
единомышленников. Судьба предложит пойти на обдуман-
ный риск и поможет сделать верную ставку. Работа грозит 
потребовать от вас максимальной отдачи сил и времени, 
объективно оцените свои реальные возможности. Быстрота 
реакции, собранность и слаженность в действиях принесут 
хорошие результаты.
ДЕВА. Сосредоточьтесь, рассмотрите сложившуюся си-
туацию со всех сторон, это сэкономит вам время и силы. 
Четверг – хороший день для научной, творческой или ин-
теллектуальной работы, для учебы и усовершенствования 
знаний. В этот день важна пунктуальность. В субботу крайне 
нежелательно работать, отдых может быть активным, но ни 
в коем случае не трудовым.

ВЕСЫ. Внутренняя и внешняя гармония уберегут вас от не-
нужных эмоциональных всплесков. В начале недели нежела-
тельно слишком расслабляться, так как может выясниться, 
что часть дел не терпит отлагательства. В четверг, прежде 
чем взяться за крупное дело, правильно оцените свой по-
тенциал. В выходные дни постарайтесь уделить достаточно 
времени друзьям и семье.
СКОРПИОН. Пришла пора многое изменить, начать реа-
лизовывать свои планы, чтобы не упустить благоприятный 
момент. Среда может оказаться одним из самых плодотвор-
ных дней, вы примете верное решение. В конце неделе по-
старайтесь уделить хоть немного внимания своему дому, это 
удачное время, чтобы избавиться от накопившегося хлама 
без каких-либо сожалений.
СТРЕЛЕЦ. Честность всегда была одним из главных ваших 
достоинств, не пытайтесь кривить душой даже в мыслях. В 
пятницу вашими помощниками могут оказаться исполни-
тельность и аккуратность. Поменьше саморекламы, расска-
зов о себе и разговоров о недостатках окружающих. В суббо-
ту старайтесь избегать всплесков эмоций.
КОЗЕРОГ. Только будьте аккуратнее и не переходите разум-
ных границ в общении. Постарайтесь не отвлекаться от глав-
ных целей. В четверг вы можете рассчитывать на помощь 
надежных партнеров. В воскресенье лучше решать все се-
мейные проблемы мирным путем или перенести спорные 
вопросы на следующую неделю.
ВОДОЛЕЙ. Ситуация, возможно, потребует от вас высокой 
работоспособности. Новые люди могут сыграть существен-
ную роль в устройстве вашей карьеры, реализации ваших 
идей. Попытайтесь поменьше говорить и больше слушать. В 
личной жизни не исключены разочарования. Воскресенье – 
удачный день для поездок и начала путешествий.
РЫБЫ. Сейчас у вас ничего не получится, вы только потрати-
те свои силы впустую и будете напрасно раздражать окружа-
ющих, которых можете вовлечь в орбиту своей бурной, но, 
увы, бесполезной деятельности. Вместо этого четко распла-
нируйте свою работу, выделите главное и займитесь только 
этим делом. 

ГГороскоп с 8 по 14 мая

КАК ЭТО РАБОТАЕТ?
Вы берёте книги, которые пылятся 

у  вас на  полке, несёте в  редакцию 
газеты «Дегтярёвец» и оставляете их 
на  специальных стойках книгооб-
мена. Приглянулась какая-либо книга 
со стойки? Забирайте домой и читайте!

Возьми книгу 
бесплатно
Издательский 
комплекс «Дегтярёвец» 
проводит акцию 
безвозмездного 
обмена книгами.
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ИНФОРМАЦИЯ

В часовне Святого 
Великомученика Георгия 

Победоносца будет 
проведено богослужение 

с молебном, акафистом 
и панихидой.

Для желающих 
будет возможность 

исповедоваться 
и задать вопросы 

священнику.

16 мая, 
в четверг, в 11.30

• труба диам.36 мм
• стол угловой компьютерный
• велотренажер, б/у
• гидромотор
• радиальнопоршневой, б/у
• эмаль серая (полуфабрикат)
• грунтовка ВЛ-02
• лак ЭП 730
• смола ПО 300
• шурупы 3х16, 4х50
• проволока СВА
• диспенсер для туалетной бумаги
• канистра пластмассовая 30,9 л
• чехол брезент. для шампуров
• стол деревянный

• трубы металлические, диам.32, 42, 85, 
100х4мм, 133х3 мм

• светильник потолочный
• светильник таблетка
• муфта электромагнитная
• бочка металлическая  200л
• тарелки пластмассовые
• кружки пластмассовые,
• наклейка на МКН-11 «Волхв»
• ремень клиновой  Z-1700, Z-900
• подводка для воды 40 см
• выключатель 1-клавишный
• предохранитель 25А
• клей БФ-4 
• заклепки

• вилки, ложки, б/у
• стекло органическое
• текстолит
• стеклотекстолит
• решетка вентиляционная
• тарелки фаянсовые
• лампа L58W/765 
• салфетницы
• лакоткань 
• двери МДФ
• наматрасник 1,7х0,8м
• банки 3-литровые
• замок на молнию № 2 Т8
• подшипники

Время работы: ПН-ЧТ с 9.00 до 17.30, ПТ с 9.00 до 16.30. 
Перерыв с 13.00 до 13.30. Выходные: суббота, воскресенье.

Сегодня, 8 мая, исполнилось 9 дней со дня смерти 

РУЖЕНКОВА 
Александра 
Сергеевича

А.С. Руженков родился в пер-
вый послевоенный год, и жизнь 
его не была простой. Он про-
шел долгий и хороший путь. Стал 
крепким хозяином, поддержкой 
и опорой для всей семьи, любя-
щим мужем, отцом и дедом, обо-
жающим своих внуков, центром 
притяжения для многочисленных 
друзей. Яркий, веселый, добро-
душный, щедрый - душа любой 
компании…

Александр Сергеевич с 1982 
по 2015 год работал на заводе 
им. В.А. Дегтярева в цехе №65.

Семьи Руженковых и Герасимо-
вых, родные и близкие выражают искреннюю благодарность администра-
ции и профсоюзному комитету завода им. В.А. Дегтярева за поддержку и 
помощь в организации похорон.

Все, кто знал Александра Сергеевича, помяните добрым словом…

УПРАВЛЕНИЕ ПО ЦФО ЦООП (ФИЛИАЛ)
ФГУП «ОХРАНА» РОСГВАРДИИ

приглашает на работу в отряд военизированной охраны № 2 
на должность стрелок

Требования: граждане РФ, мужчины и женщины в возрасте от 18 лет.
Условия: график работы сутки/трое; официальное трудоустройство, соц.пакет; 

обучение и обеспечение форменной одеждой за счет работодателя; лицензия не 
требуется; среднемесячная заработная плата 29 000 руб.

Справки по телефону: 9-10-17
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«Георгиевская Лента»
Волонтеры будут раздавать «Георгиевские ленты» ковровчанам и гостям города 
8 мая в 12.00 на площади Воинской славы, 9 мая в 9.30 на площади Победы.

Мероприятие проводится отделом 
по молодежной политике МКУ «Управ-
ление культуры и молодежной поли-
тики» и ковровским городским штабом 
ВОО «Молодая Гвардия Единой России».

Начиная с 29 апреля волонтеры раз-
дают георгиевские ленты ковровчанам 
и гостям города. Как утверждают орга-
низаторы, получить символ военной 

славы и  уважения к  истории страны 
успеет каждый желающий. Акция при-
звана подчеркнуть верность россиян 
памяти о Великой Отечественной вой не 
и гордость за Победу.

В преддверии Дня Победы в Коврове 
будет роздано более 8000 георгиевских 
лент. Все ленточки распространяются 
абсолютно бесплатно!

История георгиевской ленты берет 
свое начало с 18-го века. Черный и оран-
жевый – цвета дыма и пламени – сим-
волизируют военную доблесть и славу. 
Сегодня чёрно- оранжевая лента стала 
одним из мировых символов великой 
Победы над фашизмом. Георгиевская 
лента – обязательный атрибут во время 
Парада Великой Победы 9 мая.

АКЦИЯ 
«Бессмертный полк» 
В 2024 году акция «Бессмертный полк» будет проходить в онлайн- формате. 

Как пояснили в центральном штабе 
Общероссийского общественного дви-
жения «Бессмертный полк России», 
акция пройдет в  онлайн- формате 
«в связи с существующими угрозами 
общественной безопасности». Такой 
формат акции проводится не первый 
раз. В 2020–2021 годах причиной про-
ведения акции в  сети Интернет стал 
коронавирус.

«Бессмертный полк» – это обще-
российское движение в  память 
о героях –участниках Великой Отече-
ственной вой ны. Основная цель меро-
приятия – увековечить память солдат 
Великой Отечественной вой ны, сохра-
нить наследие подвига и  героизма 
нашего народа. Принять участие в акции 
может любо желающий.

Как принять участие в акции:
– распечатать фотографии ветера-

нов и наклеить их на машину. Создать 
портрет героя можно с помощью кон-
структора штендеров на сайте Бессмерт-
ного полка России https://www.polkrf.ru/
shtender ссылка.

– поместить фотографию можно 
также на одежду и выложить ее на своих 
страницах в социальных сетях с хэште-
гом #нашБессмертный полк. Из этих 
фотографий будет создан видеокол-
лаж, который разместят на сайте «Бес-
смертного полка» https://www.polkrf.
ru/ ссылка. На сайте есть конструктор, 
в котором можно подобрать рамку для 
фотографии, подписать ФИО и  даты 
жизни ветерана.


